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Governador participará de inauguração 
de Pronto-Socorro Municipal em Pinheiral 

COLUNA MAGNAVITA - PÁGINA 3

B.Mansa fará 
a campanha 
‘Dia Livre de 
Impostos’

PÁGINA 9

PÁGINA 15

As pistas de subida e descida da Serra das 
Araras, na Rodovia Presidente Dutra, serão 
interditadas pela concessionária CCR RioSP 
a partir do dia 5 de junho para que seja feita 
a operação de detonação de rochas. 

A intervenção será feita no km 230, na re-
gião entre Piraí e Paracambi, e faz parte das 
obras de duplicação da rodovia. As detona-
ções serão das 11h30 às 13h30, por não apre-
sentar grande movimentação de veículos.

Descontos	podem	chegar	a	até	70%	e	
finalidade	é	mostrar	para	o	consumidor	
as	taxas	tributárias	cobradas	no	país

PÁGINA 14

Trecho da BR-393 será totalmente fechado

Dr. Luizinho 
destinará 
verbas para a 
Apadefi-VR

CORREIO DO VALE PÁGINA 14

Obras na Serra das Araras começam dia 5 de junho
Márcio Ferreira/MT

PÁGINA 15

Vassouras 
tem centro 
especial para 
os idosos

Paula Reis / Flamengo

PÁGINA 7

Brasfels em 
Angra dos Reis 
entra em greve 
por salários

Flamengo aplica goleada 
sobre o Vasco no Maracanã

PÁGINA 14

Flamengo aplicou uma virada histórica sobre o Vasco

Empregados do Estaleiro Brasfels, em Angra 
dos Reis, decidiram deflagrar greve a partir des-
ta segunda-feira, dia 03, por melhores salários. 
A categoria, com data-base em maio, recusou 
a oferta da empresa de 5% de reajuste salarial, 
feita na semana passada.

FERNANDO MOLICA

A democracia vem 
sendo ameaçada 
de várias formas

PÁGINA 3

SÉRGIO CABRAL

As imagens 
que falam 
em ‘Ripley’

PÁGINA 2 

Em tarde de extremos, os 
torcedores do Flamengo dei-
xaram o Maracanã com sor-
riso de ponta a ponta, após 
verem o time aplicar um his-
tórico 6 a 1 sobre o arquirri-
val Vasco da Gama. Pelo lado 
Cruzmaltino, a humilhação 
sofrida na estreia do técnico 
Álvaro Pacheco deixou a tor-
cida sem muitas esperanças 
para o restante da temporada.

Cidades da 
Região Serrana 
registram baixa 
temperatura

PÁGINA 13

Edu Lobo e 
Zé Renato 
regravam 
‘Ponteio’

PÁGINA 3

Show	de	outubro	de	2023	que	celebrou	
o	aniversário	de	60	anos	da	histórica	

apresentação	de	Tom	Jobim,	João	Gilberto	&	
Cia	no	Carnegie	Hall	é	lançado	como	álbum

Leandro Justen/Divulgação

Bossa Nova, 
UMA PAIXÃO ETERNA

PÁGINAS 1 E 2 

Divulgação

Sidão Santos, Daniel Jobim, Roberto Menescal, Carlinhos Brown, Carol Biazin, 

Alaíde Costa, Celeste, Seu Jorge e Adriano Trindade em show 

comemorativo da Bossa Nova no Carnegie Hall, em Nova York 

Claude Troigrois e seu filho Thomas são 
alguns dos chefs que comandam histórico 
jantar beneficente cuja renda será revertida 
para os desabrigados das enchentes no RS

PÁGINA 7 

2 º  CA D E R N O

‘O Último 
Pub’ pode ser 
a saideira de 
Ken Loach

PÁGINA 5

Os Agentes Comunitários de Saúde de Ja-
peri receberam um reforço que vai melhorar a 
rotina de trabalho e dar agilidade na atuação 
profissional. Foram entregues pela prefeitura 
da cidade, por meio da secretaria municipal de 
Saúde, 157 tablets que vão facilitar o agenda-
mento de visitas e a busca ativa de usuários.

Japeri faz entrega 
de tablets para 
agentes de saúde 
do município

PÁGINA 11

Nos últimos dias esses eventos ficaram mais 
latentes nos municípios da Região Serrana os 
termômetros vêm registrando mínima de 9°C 
e 12°C. Para o início da semana a tendência é 
que as temperaturas aumentem pouco, mas mí-
nimas continuem entre 10°C e 12°C.



Direção Executiva: Marcos Salles (Presidente)
                                 marcos.salles@jornalcorreiodamanha.com.br
                Bruno Portella (Diretor)
                Rodrigo Magnavita (Diretor)

                                  Cláudio Magnavita (Diretor de Redação) 
                                   redacao@jornalcorreiodamanha.com.br
Redação: Ive Ribeiro, Marcelo Perillier, Sonia Paes (editora), Luana Motta,  
Pedro Sobreiro, Rafael Lima e equipe TVC
Serviço noticioso: Folhapress e Agência Brasil
Projeto Gráfi co e Arte: José Adilson Nunes (Coordenação) 
                                       Leo Delfi no (Editor)           
Telefones (21) 2042 2955 | (11) 3042 2009 | (61) 4042-7872 

Whatsapp: (21) 97948-0452
Volta Redonda: Av. Paulo de Frontin, 590- sala 1306 - CEP 27213-270 

Bairro Aterrado - Volta Redonda -RJ 
Rio de Janeiro: Av. João Cabral de Mello Neto 850 Bloco 2 Conj. 520 

CEP: 22775-057
www.correiosulf luminense.com.br

Os artigos publicados são de exclusiva responsabilidade dos autores 
e não necessariamente refl etem a opinião da direção do jornal.

Uma publicação do

2 Segunda-feira, 3 de Junho de 2024OPINIÃO

O CORREIO SUL FLUMINENSE NA HISTÓRIA

HISTÓRIA DA VIDA DE JORNALISTA E DO MUNICÍPIO SE ENTRELAÇAM
O jornalista e historiador Joa-

quim Alvarenga de Souza nasceu 
em São Paulo no ano de 1905. Na 
capital paulista, trabalhou nas in-
dústrias do conde Francisco Mata-
razo, de quem foi secretário e onde 
aprendeu a falar italiano. Por mo-
tivos de saúde, Joaquim se mudou 
para Vassouras, residindo no bairro 
Santa Terezinha. Junto a sua esposa, 

Nair, se tornou dirigente da capela 
de Santa Amália, cargo que mante-
ve até 1981. Joaquim tinha apreço 
por Vassouras como se a cidade fos-
se sua terra natal, dedicando parte 
da sua vida ao estudo da história 
do município. Como resultado de 
suas pesquisas, foram escritas obras 
sobre a imprensa da cidade, a rela-
ção da família imperial com o local, 

lembranças históricas em geral, além 
da história dos barões do município 
e de suas universidades. Todos os 
livros foram lançados entre os anos 
de 1984 e 1987. Por sua notorieda-
de em Vassouras, em 1978 lhe foi 
concedido o título de Cidadão Vas-
sourense pela Câmara Municipal, 
com medalha de mérito. Joaquim 
morreu em 1994.

Quem é Peixão, apontado pelo delator Ronnie Lessa 
como o faz tudo de Domingos Brazão

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-RESTITUIÇÃO DO IR. 
Quando começa a restituição do 
Imposto de Renda 2024? Veja 
datas dos lotes. A restituição do 
Imposto de Renda 2024 começou 
a ser distribuída sexta-feira (31); 
confi ra a ordem de prioridade. Por 
Paula Arantes. O primeiro lote de 
restituição do Imposto de Ren-
da 2024 começa a ser pago nesta 
sexta-feira (31). Com isso, surge 
a dúvida entre os contribuintes: 
“quando vou receber a restituição 
do Imposto de Renda?”. Para al-
guns, declarar o Imposto de Renda 
é sinônimo de uma renda extra, 
vinda da restituição. O contribuin-
te que quiser saber se está incluído 
no lote pode fazer a consulta na 
página da Receita Federal na inter-
net. Basta clicar em “Meu Imposto 
de Renda” e, em seguida, no botão 
“Consultar a Restituição”. Tam-
bém é possível fazer a consulta no 
aplicativo da Receita Federal para 
tablets e smartphones. A data para 
receber o dinheiro pode variar de 
acordo com uma ordem de prio-
ridades instituída pela Receita 
Federal. O primeiro lote será pago 
no dia 31/05, o segundo lote será 
pago no dia 28 de junho. O tercei-
ro lote será pago em 31 de julho. O 
quarto lote será pago no dia 30 de 
agosto e, fi nalmente, o quinto lote 
será pago no dia 30 de setembro. 
(...) (Itatiaia)

2-COMPRINHAS.  Taxação de 
comprinhas atende parcialmente 
a indústria nacional, diz Alckmin.  
Por Lucas Borges Teixeira. O vi-
ce-presidente Geraldo Alckmin 
(PSB) afi rmou que a taxação de 
20% das compras internacionais 
de até US$ 50 atende à indústria 
nacional “parcialmente”. O que 
aconteceu. A taxação foi aprova-
da na Câmara na terça (28) após 
um longo debate com o governo. 
O presidente Lula (PT) já havia 
indicado que iria vetar o fi m da 
isenção, como pretendia o Con-
gresso, e, por acordo, defi niu-se 
que seria de 20%, e não de 60%, 
taxa inicial. Alckmin disse que foi 
um meio termo. “Atende parcial-
mente [o interesse da indústria], 
[20%] é o que paga o PIS/Cofi ns. 

Então, [esta taxa] preserva o inte-
resse das pessoas, que, quanto mais 
barato melhor, e garante emprego 
e renda”, disse o vice-presidente, 
em entrevista à BandNews. A in-
clusão da taxa no projeto foi re-
sultado da pressão de empresas do 
varejo brasileiro. Elas reclamavam 
da concorrência desequilibrada 
com as plataformas internacio-
nais. Pelas regras atuais, compras 
internacionais de até US$ 50 são 
isentas de imposto de importação, 
de 60%. Na prática, a cobrança só é 
feita para as compras que caem na 
fi scalização da Receita Federal. A 
inclusão da taxa no projeto foi re-
sultado da pressão de empresas do 
varejo brasileiro. (...) (UOL)

3-ALÍVIO. ‘Taxa das blusinhas’ 
traz alívio, mas isonomia não foi 
alcançada, diz analista. Entrada de 
mais um player chinês no Brasil, a 
Temu, aumenta ainda mais a com-
petição no setor de varejo eletrôni-
co. Por Augusto Diniz. Os players 
locais de varejo de vestuário res-
piram mais aliviados após a apro-
vação na Câmara dos Deputados 
na quarta-feira (29) de imposto 
de 20% sobre as compras interna-
cionais de até US$ 50, conhecido 
também como “taxa das blusi-
nhas”, mas a medida não fecha a 
lacuna da igualdade tributária. 
Laryssa Sumer, analista de varejo 
do research da XP, que participou 
sexta-feira (31) do Morning Call 
da XP, comentou sobre a medida 
aprovada na Câmara de taxação de 
importação de produtos adquiri-
dos de marketplaces estrangeiros. 
(...) (InfoMoney)

4-PT COBRA MINISTROS 
DE LULA, que dizem não ter 
sido chamados a conter derrota no 
Congresso. Apesar de dissidências 
inclusive de petistas, Gleisi pede 
‘responsabilidade’ de integrantes do 
governo com pautas importantes. 
Por Catia Seabra, � aísa Oliveira 
e Victoria Azevedo. Compõem a 
base governista e têm ministérios a 
União Brasil, o PSD, o MDB, o PP 
e o Republicanos, que, juntos, estão 
no comando de 11 pastas de Lula. 
(...) (Folha de S. Paulo)

5-PEIXÃO. Caso Marielle: 
Quem é Peixão, apontado pelo 
delator Ronnie Lessa como o faz 
tudo de Brazão. Em delação, as-
sassino confesso da vereadora e 
do motorista Anderson Gomes, 
dá detalhes sobre Robson Calixto 
Fonseca. Por Paolla Serra e Vera 
Araújo. Em acordo de delação pre-
miada, Ronnie Lessa, o assassino 
confesso do homicídio de Marielle 
Franco e do motorista Anderson 
Gomes, dá o peso da importância 
de Robson Calixto Fonseca, o Pei-
xe ou Peixão, no planejamento do 
crime. Lessa, ex-sargento da Polí-
cia Militar, relata que Calixto, era 
o “homem de confi ança” do con-
selheiro do Tribunal de Contas do 
Estado (TCE) Domingos Brazão. 
Tanto que ele está com Domingos 
desde a época em que o político 
era deputado estadual. Na Alerj, 
assim como no TCE, Calixto foi 
nomeado assessor de Domingos. 
Lessa diz que ele é o “faz tudo” 
do conselheiro. Entre as tarefas 
de “faz tudo” de Peixão, Lessa 
conta que coube a ele providen-
ciar a submetralhadora HK MP5 
usada para matar a vereadora e o 
motorista. Lessa defi niu Peixão: 
“O interlocutor deles (dos irmãos 
Domingos e Chiquinho Brazão, 
deputado federal) era o Peixão. 
Eu não o conheço pessoalmente, 
não sei nem qual é a sua estatura, 
sua cor. Não conheço. Mas esse 
Peixão, ele era, segundo Macalé 
(sargento da PM, amigo de Les-
sa, morto em 2021), um faz tudo, 
um homem da alta confi ança dos 
irmãos (Brazão)”. Lessa ressalta, na 
delação premiada, que o homem 
de confi ança dos Brazão não per-
tence à milícia, embora Domingos 
tenha ordenado que o delator e 
Macalé entregassem o fuzil na fa-
vela de Rio das Pedras, logo após o 
duplo homicídio. (...) (O Globo)

6-AMARAL, ex-zagueiro da se-
leção e ídolo do Guarani, morre 
aos 69 anos. Sexta-feira, Amaral, 
ex-zagueiro da Seleção Brasileira 
e ídolo do Guarani, que vinha 
lutando contra o câncer, faleceu 
aos 69 anos. O defensor, revelado 
pelo clube de Campinas logo aos 

15 anos de idade, foi convocado 
para vestir a Amarelinha na Copa 
de 1978, na Argentina. Além do 
Bugre, passou também por Co-
rinthians, Santos, América-MEX 
e Universidad Guadalajara-
-MEX. “Nosso ídolo Amaral nos 
deixou nesta sexta-feira (31), mas 
estará para sempre eternizado no 
coração da família bugrina e dos 
amantes do futebol, sobretudo os 
que tiveram a sorte de vê-lo desfi -
lar em campo. O zagueiro campi-
neiro que brilhou com as camisas 
do Guarani - onde estreou como 
profi ssional com apenas 15 anos 
- e de outros grande clubes, tam-
bém fez história na Seleção Brasi-
leira na década de 70, disputando 
e sendo titular absoluto da Copa 
do Mundo de 1978. Descanse 
em paz, Amaral, ou Feijão, como 
era carinhosamente chamado!”, 
escreveu o Guarani em nota ofi -
cial. (...) (UOL)

10-ZILEIDE SILVA é a vence-
dora do primeiro Prêmio Glória 
Maria de Jornalismo. Zileide Silva 
é a vencedora da primeira edição 
do Prêmio Glória Maria de Jorna-
lismo, concedido pela Câmara dos 
Deputados ao profi ssional cujo tra-
balho ou ações mereçam especial 
destaque no jornalismo brasileiro. 
O resultado da votação, feita pela 
Mesa Diretora da Casa, foi anun-
ciado em 22 de maio. A entrega do 
prêmio será em sessão solene mar-
cada para 7 de agosto. Vale lembrar 
que Zileide também foi considera-
da a +Admirada Jornalista Negra 
de 2023, na primeira edição da 
premiação dos +Admirados Jorna-
listas Negros e Negras da Imprensa 
Brasileira, realizada em novembro 
do ano passado, em São Paulo. 
Troféu.  Ricardo Kotscho receberá 
o Troféu Audálio Dantas 2024 em 
7/6, Dia Nacional da Liberdade de 
Imprensa. (...)  (Jornalistas  & Cia.)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

Mais do que belas, as ima-
gens de “Ripley” (Netfl ix) são 
tão efi cientes ao contar a histó-
ria do estelionatário e assassino 
Tom Ripley (Andrew Scott) 
que as falas dos personagens vi-
ram coadjuvantes da série.

O premiado cineasta bra-
sileiro Murilo Salles (“Nunca 
fomos tão felizes”, “Faca de dois 
gumes”, “Como nascem os an-
jos”) costuma desdenhar de um 
importante colega nova-iorqui-
no que ancora sua vasta produ-
ção em incríveis, irônicos e en-
graçadíssimos diálogos.

Também diretor de fotogra-
fi a, Salles, com toda sua empáfi a 
tricolor, recorre ao nome de uma 
velha banda de rock para dizer 
que os fi lmes do norte-americano 
são um desfi le de “talking heads”, 
ou seja, de cabeças falantes.

Salles jamais poderia falar 
o mesmo de “Ripley”. A ele-
gância das imagens e a preci-
são da montagem da série di-
rigida por  Steven Zaillian são 
espetaculares, mas não exis-
tem por capricho, cumprem a 
função de contar muito bem 
uma história.

A opção pelo preto e branco 
reforça a dramaticidade e a pre-
sença na trama de Caravaggio 
(1571-1610), pintor que serve 
de referência aos protagonistas. 
Enfatiza o mistério, o claro-es-
curo (como é dito por um per-
sonagem, tudo tem a ver com 
luz) e a eterna luta do bem con-
tra o mal.

Mas, acima de tudo, toda a 
beleza das imagens existe para 
conduzir a narrativa, para que 
a maior parte do enredo seja 

explicitado sem a necessidade 
de palavras. Há cenas de muitos 
minutos sem qualquer diálogo 
ou narração; sequências tensas, 
impactantes, sem um pingo de 
monotonia.

Também autor do roteiro — 
escrito com Patricia Highsmith 
—, Zaillian não recorreu ao gol 
com a mão de cenas em que um 
sujeito fala sozinho, explica seus 
sentimentos, o que sente, o que 
pensa, antecipa o que vai fazer. 
Nenhum personagem de “Ri-
pley” precisa verbalizar o que 
está explícito em seu rosto, em 
seus movimentos.

A competência do que é 
visto é tamanha que até disfar-
ça algumas forçadas de barra 
do roteiro, que aqui e ali, se 
desvia da  verossimilhança ao 
permitir que Ripley escape de 

situações que impediriam o 
prosseguimento de sua carreira 
criminosa.

Não vale aqui adiantar de-
talhes, mas a incompetência da 
polícia e a inocência de perso-
nagens enrolados pelo vigaris-
ta/homicida são exageradas. A 
inteligência e a  perspicácia de 
Ripley são proporcionais à estu-
pidez de seus perseguidores e de 
pessoas por ele enganadas.

Mas vale o escrito, princi-
palmente, o que é escrito com 
imagens. São elas que nos con-
duzem, indicam caminhos, 
apontam armadilhas, revelam 
medos e dúvidas, destacam a 
crueldade e o horror de assas-
sinatos. Diretor de fotografi a 
da série, Robert Elswit seguiu a 
trilha de Caravaggio, mostrou 
saber que o segredo está na luz.

Fernando Molica

As imagens que falam em ‘Ripley’

Opinião do leitor

Futebol brasileiro

Depois de vibrar com o exuberante e en-

cantado futebol do alemão Toni Kross, do Real 

Madrid, semelhante ao futebol do eterno e cere-

bral,  Gerson canhotinha de ouro, é duro voltar a 

sofrer com as caneladas em campo do combali-

do futebol brasileiro.

Vicente Limongi Netto
Brasília - Distrito Federal

Quando a infância 
se perde em casa

Barra Mansa tem um 
dia sem impostos

EDITORIAL

Com o encerramento do 
mês de maio, duas campanhas 
que contém forte apelo de cons-
cientização se destacam anual-
mente. O Maio Laranja, contra 
o abuso e exploração sexual de 
crianças e adolescentes, e o Maio 
Amarelo, com foco na redução 
de acidentes e mortes no trân-
sito. Ambas com suas especifi -
cidades e de imensa relevância 
social. Contudo, falaremos ob-
jetivamente acerca da primeira 
campanha, no que tange aos di-
reitos fundamentais de crianças 
e adolescentes, seguindo o que 
preconiza o Art. 17 do ECA: 
‘’o direito ao respeito consiste 
na inviolabilidade da integri-
dade física, psíquica e moral 
da criança e do adolescente, 
abrangendo a preservação da 
imagem, da identidade, da au-
tonomia, dos valores, idéias e 
crenças, dos espaços e objetos 
pessoais.’’ 

Findado o mês de maio, a 
luta pela defesa da integrida-
de de crianças e adolescentes 
precisa de constância, além de 
reiteradas iniciativas, o que ob-
viamente não se reduz apenas 
para um mês específi co. Afi -
nal, conscientização e defesa 
servem para todos os dias en-
quanto há vida. 

No decorrer da campanha, 
dados do Instituto de Seguran-
ça Pública (ISP) e do Disque 
100, ligaram o alerta para 1 de-
núncia de estupro de crianças a 
cada 2 horas e meia no estado 
do Rio de Janeiro. Apenas em 
2023, o estado registrou cerca 
de 8.836 denúncias de violên-
cia sexual. Deste quantitativo, 
3.540 se tratavam de menores 
de até 13 anos de idade. Ou 
seja: 40% das vítimas eram 
crianças. Os dados chocam 
qualquer cidadão civilizado, e 
que compreende a dimensão do 
crime de abuso de vulnerável, já 
considerado pela Unicef como 
um caso de saúde pública, dado 
o compromentimento e seque-
las que impactam severamente 
a vida das crianças. 

Os dados apresentados tam-
bém comprovam o que é ainda 
mais grave. A maioria dos abu-
sos acontecem dentro de casa. 
Pai, mãe, padrasto e madrasta 
são os principais agressores. E 
com as subnotifi cações, con-
sequentemente o número de 
vítimas cresce de maneira expo-
nencial, o que só pode ser evita-
do com a coragem de todos em 
denunciar os agressores através 
do Disque 100. Afi nal, omissão 
é sinônimo de cumplicidade.

A CDL (Câmara dos Diri-
gentes Lojistas) de Barra Mansa 
fará, esta semana, a campanha 
Dia Livre de Impostos, a exem-
plo de anos anteriores. A inten-
ção é mostrar para os consumi-
dores quanto eles pagariam por 
um produto, se a carga de tribu-
tos não fosse tão alta no país. A 
entidade pretende ainda levar 
o assunto da reforma tributária 
para o debate público.

Os dirigentes informam, em 
material de divulgação que está 
sendo amplamente distribuí-
do, que baseado  em números 
levantados pelo Instituto Bra-
sileiro de Planejamento e Tri-
butação (IBPT), a população 
trabalha em média 153 dias, 
ou seja, cinco meses, para pagar 
impostos.

Com isso, a data 6 de junho 
será marcada para mais uma 
edição de ação dos comercian-
tes em protesto contra o alto 
número de impostos no país.

Só para se ter uma idéia do 
tamanho do problema da so-

ciedade brasileira, dirigentes 
da CDL mobilizaram donos de 
postos de combustível. 

No dia da ação, o preço da 
gasolina será vendido sem tri-
buto, ou seja, com uma redu-
ção de 45% no produto, o que 
demonstra para o consumidor 
a alta carga que pagamos quan-
do consumimos o produto no 
Brasil.

Um dado que também é 
mostrado pelos organizados do 
ato é que o Brasil é o 14º país 
com maiores cargas tributárias 
do mundo. Detalhe: faz parte 
do grupo de países que mais 
arrecadam impostos. Uma ver-
dadeira contradição.

Outro aspecto muito im-
portante que a CDL aborda 
é o fato de estimular o consu-
mo consciente e apoiar os em-
preendedores locais e, assim, 
materializar como os impostos 
representam grande parte do 
preço dos produtos. Com isso, 
acaba sendo feita uma cons-
cientização de forma geral. 

Arquivo

A bucólica Vassouras
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 COMUNICAÇÃO UNI-
DA - O ministro interino da 
Comunicação Social, o jor-
nalista Laércio Portela, abre 
nesta terça (5), às 8h30, o 5º 
Fórum Nacional de Secretá-
rios Estaduais de Comunica-
ção, em Brasília, no auditório 
da Confederação Nacional 
da Indústria. Será a primei-
ra vez que o Governo Fede-
ral se debruça sobre o evento, 
que está em sua quinta edição 
e forma o maior bloco de co-
municação social pública do 
país, reunindo todos os titu-
lares da área dos estados bra-
sileiros. Trata-se de um mo-
vimento que até então foi 
ignorado pela Secom e exibe, 
com a sua capilaridade regio-
nal, uma força descomunal 
na defesa de uma agenda de 
temas nacionais e que são co-
muns a todas as unidades fe-
derativas.

  Esta ausência do Governo 
Federal no Fórum de Secre-
tários Estaduais sempre foi 
um paradoxo, já que a presi-
dência está com a Bahia, com 
o comando do secretário An-
dré Curvello, que foi titular 
da pasta com os governado-
res Jacques Wagner, Rui Cos-
ta (hoje ministro da Casa Ci-
vil) e Jerônimo, todos do PT.

 No primeiro dia, haverá 
palestras importantes, entre 
elas, a do presidente da Asso-
ciação Brasileira de Impren-
sa (ABI), Octávio Costa, que 
falará sobre a regulamenta-
ção da profi ssão de Jornalis-
tas ; e do ministro do TST, 
Alberto Balazeiro, sobre “As-
sédio eleitoral, fake news e 
democracia no mundo”. 

 O Rio de Janeiro esta-
rá presente com o vice-presi-
dente do Fórum, o jornalista 
Igor Marques, secretário de 
Comunicação do Governo.

  VITRINE DO TURIS-
MO - Durante a semana de 
24 de junho, o turismo fl umi-
nense vai ganhar novamente 
a sua maior vitrine. Será reali-
zada, no Lagoon, a ExpoTuris-
mo 2024, apresentando todo 
o potencial das atrações turís-
ticas do interior, com a presen-
ça dos principais municípios e 
atrações. O evento é uma reali-

zação da Secretaria de Turismo 
do Estado e tem o apoio do 
governador Cláudio Castro. O 
secretário de Turismo Gustavo 
Tutuca escolheu a data a dedo 
e será possível a promoção das 
próprias prefeituras antes do 
período de embargo eleito-
ral para publicidade. Será uma 
grande vitrine para os prefeitos 
mostrarem o que fi zeram pelo 
turismo da sua cidade. A edi-
ção deste ano, pela data, terá 
um toque de festa junina.

  SALÃO NACIONAL 
NO RIO - Agosto também 
será movimentado para o 
turismo fl uminense. O Mi-
nistério do Turismo reali-
za no fi m de semana do Dia 
do Pais, o Salão Nacional de 
Turismo, no Riocentro. O 
prefeito Eduardo Paes ga-
rantiu para o ministro Celso 
Sabino, o centro de conven-
ções, que será tomado pela 
exposição dos estados e das 
novidades do turismo brasi-
leiro. Será também um mar-
co da retomada do turismo 
gaúcho. Aliás, o secretário 
nacional do Mtur e ideali-
zador do Salão, Milton Zua-
nazzi, faz parte do grupo de 
trabalho do ministro Pau-
lo Pimenta na reconstrução 
do Rio Grande do Sul. Gaú-
cho de nascimento e ex-se-
cretário de turismo do Rio 
Grande do Sul, além de ter 
sido o primeiro presiden-
te da ANAC, Zuanazzi está 
mergulhado na retomada do 
turismo local após as chuvas 
e enchentes. O turismo tem 
sido um dos setores mais 
afetados na economia gaú-
cha. É o homem certo no lu-
gar certo.

  FESTIVAL HISTÓRICO 
- Outro marco para a retoma-
da do turismo gaúcho será a 
realização, em novembro, do 
Festuris, em Gramado, o tradi-
cional festival de turismo que, 
este ano, terá uma dimensão 
histórica. Com a regularização 
da malha aérea no segundo se-
mestre, o Festuris, comanda-
do por Marta Rossi e Eduardo 
Zorzanello, será o evento da 
solidariedade nacional e inter-
nacional na retomada do tu-
rismo do Rio Grande do Sul. 
Será um evento emocionante e 
imperdível.

 METRAGEM CRES-
CEU - A criação da Bar-
ra Olímpica, o novo bair-
ro da capital fl uminense, 
que pegou regiões ligadas a 
Curicica e Jacarepaguá, está 
criando uma saia justa para 
o mercado imobiliário. Ao 
mesmo tempo em que as 
áreas foram valorizadas com 
o novo nome, os lançamen-
tos imobiliários que obede-
ciam às regras das localida-
des originais, permitindo 
imóveis com menor metra-
gem, agora foram subme-
tidos à legislação da Barra, 
que estabelece uma área mí-
nima maior para as unida-
des. Uma transição que pre-
cisa ser resolvida de forma 
emergencial, para aproveitar 
o aquecimento do mercado 
imobiliário que vem ocor-
rendo. Uma missão para 
Eduardo Paes e o presiden-
te da Câmara, Carlo Caiado.

  ERROS NA DRAGA-
GEM - Delair Dumbrovsky, 
presidente da Câmara Co-
munitária da Barra, enviou 
uma dura carta a Iguá sobre as 
obras de drenagens das lagoas 
da região. Foi a Câmara quem 
abraçou as obras do emissá-
rio submarino e, há anos, es-
tuda a dragagem do Com-
plexo Lagunar da Barra. No 
documento, ele aponta alguns 
equívocos que estão sendo co-
metidos.

 DECAPITADO - Mu-
dou a presidência do Re-
publicanos em Petrópolis. 
Muita gente já esperava que 
isso ocorresse. O presidente 
anterior fez promessas e as-
sumiu compromissos fi nan-
ceiros para manter a nomi-
nata e evitar mudanças na 
legenda, impossíveis de se-
rem honradas de forma ofi -
cial. Até agora se comemora 
a mudança, mas se explodem 
as razões.

  BOM NOME - Braço di-
reito do deputado Max Le-
mos, o jornalista Felipe Car-
valho, que cuida de toda a 
comunicação do parlamen-
tar há mais de 10 anos, rece-
beu uma nova missão: será 
pré-candidato a vereador pelo 
PSDB, em Queimados. 

PINGA-FOGO

Ontem foi Dia da Parada 
Gay em São Paulo, na Avenida 
Paulista, coração e marca da 
cidade. As calçadas e ruas da 
Avenida Paulista são plurais. 
Elas recebem manifestações 
de vários matizes ideológicos, 
comportamentais e crenças de 
fé são ali também realizadas. 
Somos uma democracia!

Mas nossa democracia vive 
sendo ameaçada de várias for-
mas: nas redes sociais, com 
mentiras divulgadas sem pu-
dor, informações históricas 
distorcidas, apego a carimbar 
como “comunista” qualquer 
pessoa que defenda os pobres, 
a diversidade, o meio ambien-
te, os direitos humanos etc. 
“Deus, Pátria e Família”, cla-
mam os extremistas de direita. 
Lema esse totalmente distorci-
do por quem o brada.

Vejamos! Jesus, vendo a tur-
ba agredir Madalena, tratou de 
convidar somente os que não 
pecaram a atirar pedras. Nin-
guém atirou a primeira pedra. 
Madalena não só se torna uma 
fi el cristã, como é sinônimo do 
Cristo que ama a todas e a to-

dos, sem distinção. A Pátria foi 
ameaçada por ações frequentes 
de ataques ao Judiciário e ao 
Congresso de 2019 a 2022. 
Sendo que, no dia 8 de janeiro 
de 2023, inconformada com o 
resultado legítimo das urnas, a 
boçalidade não fez distinção: 
invadiu os Três Poderes.

Família. Família é a base 
de tudo. Mas quem ousa de-
fi nir o que é uma família? Fa-
mília é onde você encontra 
acolhimento, amor, paz, soli-
dariedade, lealdade e compa-
nheirismo. Onde pais e mães 
biológicos e não biológicos 
constroem suas famílias na 
base do amor e da amizade. Fa-
mília respeita seus familiares, 
mesmo que tenham eles opta-
do por caminhos e concepções 
de mundo diferentes dos seus. 
Filho e fi lha precisam de pais 
amáveis, que acreditem num 
mundo plural, que não distor-
çam a sexualidade, sendo ho-
mofóbicos e preconceituosos. 
Que não marginalizem seus fi -
lhos gays. Que os vejam como 
seres humanos, que serão aco-
lhidos da mesma maneira que 

os entes heterossexuais. O que 
forja um ser humano é o seu 
caráter, capacidade, honesti-
dade, resiliência, humanismo 
e disciplina, entre outras virtu-
des, não é sua opção sexual!

A população LGBTQIA+ 
tem sido vítima de ataques pa-
vorosos todos os dias. Todos os 
dias tem alguma pessoa da co-
munidade assassinada no Bra-
sil. Alguma não! Muitas! Hi-
tler e Mussolini perseguiram a 
comunidade LGBTQIA+, as-
sassinaram em massa milhões 
de pessoas que não fossem, na 
concepção psicopata, a raça 
pura. “Morte aos judeus, aos 
gays, aos ciganos, aos PCDs...” 
Nunca esqueçamos do pre-
núncio do mal, tão bem descri-
to pelo cineasta sueco Ingmar 
Bergman em seu extraordiná-
rio fi lme “O Ovo da Serpen-
te”, que se passa na Alemanha 
pré-Hitler, com a “República 
de Weimar” sendo esfarelada e 
a democracia indo para o ralo.

Aqui nas terras brasillis, fo-
mos os últimos a encerrar o ci-
clo desumano, cruel, covarde e 
sinistro da era escravagista nas 

Américas. Um ano depois do 
fi m da escravatura, uma repúbli-
ca nasce fruto de conchavos en-
tre as elites militar e política do 
país, sem a participação popular. 
Elite essa irritada e inconforma-
da com o fi m da escravidão.

No Brasil, a direita extremis-
ta sempre esteve presente entre 
nós. Getúlio namorou o nazi-
-fascismo até nossos navios mer-
cantis serem afundados pelos 
nazis em 42, e já com os EUA na 
guerra pós-Pearl Harbor. Mas, 
de 37 a 42, fez barbáries sob o 
comando do famigerado Filinto 
Müller, que, entre outros crimes, 
enviou a judia Olga Benário 
Prestes, grávida, para as mãos 
do monstruoso Hitler, onde foi 
assassinada. Não fosse o grande 
desempenho de Oswaldo Ara-
nha, chanceler pró-Aliados, e, 
sobretudo, as massas que foram 
para as ruas pressionar Getúlio 
para se juntar aos Aliados, Ge-
túlio nos levaria para o fascismo. 
Era fascinado por Mussolini.

Plínio Salgado e seus segui-
dores “camisas verdes” eram 
fascistas declarados e tinham 
uma saudação “Anauê”. Plínio 

era um pseudo-intelectual da 
direita extrema que inventou 
uma raça pura brasileira. Doi-
do de pedra. Mas com quem 
Getúlio fez aliança por anos. 
Até não servir mais quando da 
entrada do governo brasileiro 
na guerra ao lado dos Aliados 
e os benefícios arrancados dos 
EUA, como a construção da 
CSN, em Volta Redonda, pri-
meira siderúrgica brasileira.

A mulher foi votar somen-
te em 1945 para presidente 
da república. Que, aliás, foi 
a primeira eleição de verdade 
no país desde 1500. Mas em 
1964, veio o golpe. Somente 
em 1988, tivemos a primeira 
“Constituição Cidadã”, sob o 
comando de Ulisses Guima-
rães. De lá pra cá, aos trancos 
e solavancos, nossa democracia 
tem vencido todas as batalhas.

Deus não pode ser utiliza-
do, em qualquer religião ou 
pregação, para segregar e discri-
minar. Ele é o antônimo dessas 
barbaridades. Ele é Amor.

Não deixemos que a nossa Pá-
tria seja a da segregação, do pre-
conceito, da intolerância. Que 

não volte a Pátria que o belíssimo 
poema de Vinícius de Moraes, 
“Pátria Minha”, desolado no exí-
lio, descreve com ternura e tris-
teza. O poetinha era diplomata e 
foi cassado pelo golpe.

Família é a base. Essa frase, 
lugar comum, é verdadeira. Fa-
mília é a base! Mas que família? 
Importa os gêneros? As escolhas 
sexuais de cada membro da fa-
mília? Ou o que importa é ter 
uma família de verdade? Ami-
ga, solidária, presente, amorosa. 
Que viva em paz e que dê supor-
te aos seus entes queridos.

Francamente, fi co choca-
do com a apropriação pelos 
fanáticos do lema “Deus Pá-
tria e Família”. Em 64, houve 
manifestações pujantes como 
a “Marcha com Deus pela Fa-
mília”. Deu no que deu...

*Jornalista. Instagram: 
@sergiocabral_filho

Sérgio Cabral

O Ovo da Serpente 

Fotos/CM

Deputado 
federal Max 
Lemos e o 
jornalista 
Felipe 
Carvalho, 
que cuida 
de toda a 
comunicação 
do 
parlamentar 
há mais de 10 
anos

CM CM

O presidente da Associação de Hotéis de 
Brasília (ABIH-DF), Henrique Severien, 
com o hoteleiro André Kubitschek, da 
Rede Plaza de Hotéis, que possui os 
icônicos hotéis da capital federal

Carlos Felipe Carvalho, diretor da 
Carvalho Hosken, com o grande amigo 
do grupo, José Isaac Peres, presidente 
do grupo Multiplan, que prestigiou os 
100 anos do patriarca Carlos Carvalho. 
Peres e Dr Carlos são os grandes 
pioneiros da Barra da Tijuca, no Rio de 
Janeiro. A Multiplan possui em Brasília o 
ParkShopping, o maior do Distrito Federal 
e irmão do BarraShopping, no Rio.

  A expectativa é de que o 
jovem seja um dos vereadores 
mais votados da cidade. Para 
isso, teve que se licenciar do 
trabalho que fazia na Confe-
deração Brasileira de Futebol 
(CBF) e, também, dos empre-
gos públicos que tem em Bra-
sília e em Nova Iguaçu. 

  O lançamento da pré-can-
didatura já tem data. Será no 
próximo sábado (8), na qua-
dra da Pedreira, bairro que 
nasceu e foi criado. 

  Candidato pela primeira 
vez, o jornalista conta com o 
apoio de cinco ex-vereadores 
e vem sendo visto como garo-
to prodígio nos bastidores da 
política local.

  CASTRO EM PINHEI-
RAL - As comemorações pe-
los 29 anos de Pinheiral se-
rão iniciadas na sexta (7), 
com a inauguração do Pron-
to Socorro Municipal, com 
a presença do governador 
Cláudio Castro. No domin-
go (9), a celebração continua 

com a tradicional corrida 
rústica, que já está na XXIV 
edição, com largada prevista 
para as 8h, nas praças Brasil 
e Teixeira Campos. E os fes-
tejos não param por aí. De 
13 a 16 de junho, a cidade 
terá shows que prometem ir 
até às 2h da manhã, com ar-
tistas de sucesso, como Ba-
rões da Pisadinha, � ia-
go Martins, Toni Garrido e 
Davi Sacer.

  SESSIM X ABRAÃO - 
Em Nilópolis, é pra valer o ra-
cha entre as famílias Sessim 
e Abraão David, que histori-
camente venceram sucessivas 
eleições no município, des-
de a década de 1970, porém, 
algumas curiosidades mere-
cem destaque: Sérgio Sessim, 
hoje no PT, se confi rmado 
como candidato a vice-prefei-
to do empresário Rogério Ri-
beiro, do MDB, caminhará 
ao lado de um antigo adver-
sário, o ex-prefeito Alessan-
dro Calazans. Já o ex-prefeito 
Manoel Rosa, o Neca, e seu fi -
lho Rodrigo Neca, que foi vi-

ce-prefeito de Calazans, ca-
minham de mãos dadas pela 
cidade com o atual prefei-
to Abraãozinho. Neca sem-
pre foi um ferrenho adversá-
rio dos Abraão David.

 O SUL COMO EXEM-
PLO - Representantes do 
Alto Comissariado das Na-
ções Unidas para Direitos 
Humanos (ACNUDH) dis-
seram na sexta-feira (31) a 
uma delegação de gaúchos 
em Genebra, na Suíça, que 
a tragédia das chuvas no Rio 
Grande do Sul será utiliza-
da como exemplo da necessi-
dade de ações a serem toma-
das pelo planeta em relação 
às mudanças climáticas. A 
delegação faz parte do Co-
letivo da Sociedade Civil do 
Controle Social do Sistema 
Único de Saúde (SUS),  que 
participa da 77° Assembleia 
Mundial da Saúde. E este-
ve reunida com Ana Pau-
la Souza, ofi cial de Direitos 
Humanos, Meio Ambiente 
e Mudanças Climáticas da 
ACNUDH.
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Por que o Governo perde 
tanto no Congresso? 
Ao Correio, especialistas analisam os motivos dos atritos

Por Gabriela Gallo

Apesar de ter sido adiada 
mais de duas vezes, a primeira 
sessão conjunta do Congresso 
Nacional para avaliar os vetos do 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) não trouxe o resultado 
esperado pelo governo federal, 
apesar das tentativas de negocia-
ções. Destaques de interesse do 
Executivo, como a derrubada do 
PL das Saidinhas e a permanência 
do veto de criminalização de fake 
news durante o período eleitoral 
(do ex-presidente Jair Bolsonaro), 
produziram um resultado negati-
vo para o governo e evidenciam 
em larga margem a falta de enten-
dimento entre os poderes.

Para a reportagem, o cientista 
político Rócio Barreto destacou 
que “o governo Lula tem mostra-
do uma fragilidade imensa nesse 
terceiro mandato frente ao Con-
gresso Nacional”.

“O governo não consegue ter 
uma bancada mínima para garan-
tir a aprovação dos seus projetos; 
Coisas simples ele não consegue 
manter. Tudo isso só amplia a fra-
gilidade frente à opinião pública”, 
destacou.

Endêmico
O professor de Ciência Polí-

tica no Centro Universitário do 
Distrito Federal (UDF) André 
Rosa também pontuou ao Cor-
reio da Manhã que essa diver-
gência entre poderes Executivo 
e Legislativo está formada desde 
as eleições de 2022, com um 
parlamento conservador e mui-
to voltado à pauta bolsonarista. 
“Por mais que tenha articulação, 
liberação de emenda, orçamento, 
essa configuração formada nas 
eleições de 2022 é um problema 
endêmico que vai ser problema 
até o final do mandato”, ele disse 
à reportagem.

Isso se reflete especialmente 

na discussão da pauta de cos-
tumes. Como se evidenciou na 
última sessão quando os parla-
mentares derrubaram vetos do 
presidente Lula, proibindo o uso 
de verbas do Orçamento, pre-
vistos na Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO) de 2024, para 
ações como aborto seguro e cirur-
gia de mudança de sexo.

Orçamento
Porém, o governo federal 

teve algumas vitórias na sessão de 
vetos. Os parlamentares mantive-
ram o veto que derruba trechos 
da LDO que estabeleciam um ca-
lendário de liberação obrigatória 
de emendas parlamentares. Com 
esse trecho derrubado, o governo 
tem maior liberdade para encami-
nhar as emendas – o que abre bre-
cha para, por exemplo, liberações 
em vésperas de votações de inte-
resse como forma de negociação.

Na avaliação do cientista polí-
tico Isaac Sassi, apesar de o gover-
no ter enfrentado algumas der-
rotas, as vitórias trazem maiores 
benefícios, por garantir controle e 
equilíbrio do orçamento federal. 

“Do ponto de vista pragmático, 
o que equivale mais: ganhar um 
veto que foi dado pelo presidente 
passado ou manter o controle do 
orçamento? A política existe para 
garantir o orçamento. Agora, o 
governo pode negociar o paga-
mento de emendas com os par-
lamentares para as votações dos 
projetos de interesses”, destacou.

Ele ainda pontuou os Proje-
tos de Lei do Congresso Nacio-
nal (PLNs), que ditam sobre o 
orçamento. Na sessão de vetos, 
os parlamentares aprovaram dez 
projetos de créditos que somam 
R$ 4,7 bilhões para o Orçamento 
de 2024. Desse total, R$ 2,8 bi-
lhões para o Ministério da Saúde 
e o Ministério da Integração e do 
Desenvolvimento Regional.

Mudanças
Baseado nas derrotas e vitó-

rias do governo nas negociações 
com o Congresso Nacional fica o 
questionamento: o governo pode 
reverter essa situação? Como?.

Para Rócio Barreto, este é o 
momento do governo realizar 
uma nova reforma. “Há muitos 

ministérios, estatais e empresas na 
mão do Centrão. Porém, essa tro-
ca não está sendo correspondida. 
O governo cede os ministérios, as 
empresas, e não tem uma contra-
partida”, afirmou Barreto.

Ele ainda sugeriu uma troca de 
representantes no primeiro esca-
lão. “São ministros que não estão 
correspondendo com a necessida-
de. Num presidencialismo de coa-
lizão, o governo precisa conversar 
com os parlamentares e essa con-
versa tem que ser assídua, tem que 
ser permanente”, destacou.

Na mesma linha de raciocínio, 
a Consultora de Legislativo da 
BMJ Consultores Associados Le-
tícia Mendes avalia a necessidade 
de o governo ter uma figura com 
maior presença e melhor relação 
com o Legislativo. “O governo ain-
da não tem uma base contundente 
dentro da casa. No veto das saidi-
nhas, as bancadas do MDB e PSD 
votaram contra o governo. Tem 
sido observado que a liberação de 
emendas não tem sido suficiente 
para construir essa base, e os parla-
mentares esperam essa proximida-
de”, pontuou Letícia Mendes.

Lula Marques/ Agência Brasil

Sessão dos vetos presidenciais foi sucessão de derrotas para o governo

câmara se concentra na 
regulamentação da tributária
Por ana Paula Marques

Durante todo o mês de ju-
nho, o Grupo de Trabalho (GT) 
da Câmara dos Deputados para 
a regulamentação da reforma tri-
butária irá reunir-se de segunda 
a quinta-feira e nesta semana não 
será diferente. Na segunda-feira 
(3), por exemplo, o GT discute as 
normas gerais do Imposto sobre 
Bens e Serviços (IBS) e a Contri-
buição Social sobre Bens e Servi-
ços (CBS) sobre operações com 
especialistas.

Apesar de ter outras pautas 
importantes pela frente, os próxi-
mos dias devem concentrar os de-
putados na discussão da tributária. 
Na terça-feira (4), o grupo deve se 
reunir em duas sessões, uma pela 
manhã, onde tratará do modelo 
operacional do IBS/CBS e outra 
pela tarde, quando devem discu-
tir a respeito dos novos impostos 
sobre exportações e importações, 
regimes aduaneiros especiais, regi-
mes de bens de capital e zonas de 
processamento de exportações.

Na quarta-feira (5), também 
serão duas sessões. Uma sobre o 
cashback (sistema que devolverá 
parte da cobrança de impostos 
sobre água, gás e energia para a 
população mais carente), a cesta 
básica e a tribução sobre os demais 
alimentos. Na outra sessão, a dis-
cussão será sobre regimes diferen-
ciados, profissões regulamentadas, 
serviços de educação e saúde, entre 
outros. A última sessão da semana 
será na quinta-feira (6), na qual os 
deputados devem discutir os regi-
mes específicos e continuarão o de-
bate sobre regimes diferenciados.

GT
O grupo de trabalho preten-

de entregar seu relatório até o 
final deste semestre legislativo, 
que se encerra em julho. Até lá, 
serão realizadas oito audiências 
públicas e reuniões com técni-
cos do governo. O objetivo é 
chegar a um texto de consenso 
no grupo, já que o presidente da 
Câmara, Arthur Lira (PP-AL) 
não definiu nenhum relator 
para os dois projetos, enviados 
pelo governo a Casa.

Lira somente dividiu os 
parlamentares em dois gru-
pos, um que já analisa o PLP 
68/24 e outro que ainda es-
pera o envio do outro projeto 
para a regulamentação. Em-
bora analistas considerem que 
a decisão de não escolher re-
lator nos grupos pode atrasar 
a chegada de um consenso e, 
assim, postergar a tramitação, 
o presidente da Casa, Lira, por 
meio da sua assessoria, disse ao 
Correio da Manhã que a sua 

intenção, ao contrário, é ace-
lerar a discussão ao máximo. 
Segundo sua assessoria, ele de-
clarou na reunião do colégio 
de líderes da semana passada 
que pretende entregar o texto 
entre os dias 17 e 20 de julho.

Senado
Já no Senado Federal, o pre-

sidente, Rodrigo Pacheco (PS-
D-MG), disse que a prioridade 
da Casa nesta semana deverá ser 
a votação do projeto de lei que 
regulamenta o Programa Mobili-
dade Verde e Inovação (Mover). 
É nele que consta um “jabuti”, 
que estabelece a cobrança de im-
posto, com alíquota de 20%, para 
as importações de produtos até 
US$ 50. É a taxação de produtos 
que são comprados em platafor-
mas como Shopee e Shein, o que 
fez a medida ganhar o apelido de 
“imposto chinês”, pela origem da 
maioria dessas plataformas e dos 
produtos vendidos, ou “imposto 
das blusinhas”. No jargão parla-

mentar, “jabuti” significa as in-
clusões de textos em projetos que 
nada têm a ver com a proposta 
original. Atualmente, tais impor-
tações eram isentas.

Segundo Pacheco, o texto 
só não foi votado na quarta pela 
falta de tempo, mas garantiu que 
levará a proposta aos líderes para 
verificar se é possível levar o pro-
jeto direto ao plenário do Senado. 
O senador Rodrigo Cunha (Po-
demos/AL) deve ser designado 
como relator da proposta na Casa.

Mover
Quase deixado de lado, o Pro-

grama Mover tem por objetivo 
incentivar a descarbonização na 
produção de veículos e, para isso, 
prevê incentivos de mais de R$ 
19 bilhões em cinco anos, além 
da redução do IPI, para estimular 
a pesquisa e o desenvolvimento 
tecnológico para produção de 
veículos com menor emissão de 
gases do efeito estufa, como car-
ros e bicicletas elétricas.

Mário Agra/Câmara dos Deputados

GT da Tributária fará seis reuniões esta semana

CORREIO POLÍTICO

Tabata não tira votos de 
Boulos, mas de Nunes

A direita ficará dividida 
em São Paulo?

Boulos Empate

Crucial

Datena

2026

Marçal

Dentro da equipe de 
campanha de Boulos, a 
presença na eleição de 
Tabata Amaral não pa-
rece ser um problema. 
Há quem avalie que ela 
não tira votos dele, mas 
também tira votos de Ri-
cardo Nunes. Diante da 
profusão de candidaturas 
que vão do centro para a 
direita, as opções do elei-
tor conservador ficaram 

divididas. Há ainda na dis-
puta outro nome desse 
campo, o deputado Kim 
Kataguiri (União Brasil). A 
manutenção desse qua-
dro mantém Boulos vivo 
na disputa.O eventual ris-
co para ele, porém, é que 
seus adversários também 
fazem a leitura da pesqui-
sa. E, nessas horas, o cam-
po da direita costuma ser 
mais pragmático. 

Três pesquisas divul-
gadas esta semana no 
município de São Paulo 
apresentam resultados 
díspares sobre a corrida 
pela prefeitura. Talvez pe-
las diferenças de meto-
dologia quanto ao tama-
nho de cada segmento 
pesquisado, algo que o 
cientista político Antônio 
Lavareda já abordou. Mas 
há um ponto em comum 
que une os levantamen-
tos da Atlas/CNN, Paraná 

Pesquisas e Datafolha. A 
entrada na disputa de ou-
tros candidatos do campo 
conservador – Pablo Mar-
çal (PRTB) e José Luiz Da-
tena (PSDB) – complicou 
a vida do prefeito Ricar-
do Nunes (MDB). Com os 
dois em cena, cresceram 
os números de Guilher-
me Boulos (Psol). O que 
se questiona é: diante da 
evidência de prejuízo para 
Nunes, a direita terminará 
mesmo dividida?

A Atlas/CNN foi a que cap-
tou maior vantagem para 
Boulos com a entrada na 
disputa de Marçal e Da-
tena. No caso, sua vanta-
gem sobre Ricardo Nunes 
fica ampla: 37.2% contra 
20,5%. Marçal fica em ter-
ceiro, com 10,4%, à frente 
de Tabata Amaral (PSB), 
com 9,9%.

Já o Datafolha indica um 
empate entre Boulos e 
Nunes, com uma peque-
na vantagem dentro da 
margem de erro para o 
deputado do Psol: 24% 
A 23%. O Paraná destoa: 
mostra Nunes à frente 
(28,1% contra 24,2%), com 
Datena, no caso, à frente 
de Tabata. 

O levantamento das últi-
mas pesquisas nas capi-
tais feito pelo Correio da 
Manhã mostra o quanto 
São Paulo vai ficando cru-
cial. Para a esquerda, que 
perde na maioria, a vitó-
ria de Boulos seria uma 
redenção importante, 
conquistando a principal 
cidade do país.

Nos seus ensaios pela po-
lítica, o apresentador Da-
tena já passou por nada 
menos que 11 partidos 
diferentes até chegar ao 
PSDB. Há poucos dias, 
estava no PSB e dizia que 
iria apoiar Tabata. Datena 
desistiu de todas as dis-
putas até agora. É pru-
dente apostar fichas nele?

Para a direita, manter 
a capital paulista seria, 
diante do quadro de van-
tagem que hoje as pes-
quisas apontam na maior 
parte das capitais, ponto 
importante para pavi-
mentar um retorno em 
2026. Na Sampa da Garoa, 
está em jogo o futuro do 
Brasil inteiro. 

Para além de ter coloca-
do em risco a vida de 32 
pessoas numa exedição à 
Serra da Mantiqueira, o in-
fluenciador digital Pablo 
Marçal sempre foi tido 
como alguém próximo do 
ex-presidente Jair Bolso-
naro. Irá até o fim se per-
ceber riscos aos planos da 
direita?

Rovena Rosa/Agência Brasil

Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

Outros conservadores tiram votos de Nunes

Profusão de nomes à direita beneficia Boulos

POR RUDOLFO LAGO
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PSD de Kassab lidera na 
maior parte das capitais

Por Rudolfo lago

Com 968 prefeitos, o PSD, 
comandado pelo secretário de 
Governo e Relações Institucio-
nais do estado de São Paulo, Gil-
berto Kassab, hoje há é o partido 
que mais comanda municípios 
no país. Esse desempenho tende 
a melhor nas eleições de outubro 
deste ano. Pelo menos, é o que se 
vislumbra tomando por base a 
corrida pelas capitais dos 26 esta-
dos brasileiros. Isso deverá tornar 
o PSD, que atua pelo centro, com 
conexões com os dois segmentos 
que hoje polarizam a política bra-
sileira – o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, do PT, e o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro, do PL – o 
grande fiel da balança do próxi-
mo pleito nacional, em 2026.

Como vem fazendo desde o 
final do ano passado, o Correio 
da Manhã atualiza o quadro da 
corrida pelas prefeituras de capi-
tal, tomando por base as pesqui-
sas mais recentes. E elas mostram 
o PSD hoje à frente da disputa em 
seis capitais. A mais importante é 
o Rio de Janeiro, onde lidera o 
prefeito Eduardo Paes, aliado de 
Lula. Além do Rio, o PSD lidera 
em Florianópolis, Curitiba, Na-
tal, São Luís e Goiânia.

Alguns desses candidatos, 
como Topázio Nunes, em Flo-
rianólis, são próximos de Bol-
sonaro. E outros transitam en-
tre os campos, como o senador 
Vanderlan Cardoso, presidente 
da Comissão de Assuntos Eco-
nômicos (CAE) do Senado, 
candidato em Goiânia.

Fiel da balança
É essa ambiguidade o que 

torna o PSD o grande fiel da 
balança. O partido está na 
base do governo Lula. Tem 
três ministérios: Carlos Fávaro 
(Agricultura), André de Paula 
(Pesca) e Alexandre Silveira 
(Minas e Energia). Mas o pró-
prio Kassab integra o governo 
de Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos) em São Paulo, que 
desponta como possível nome 
da oposição em 2026.

O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (MG) é o 
perfil dessa ambiguidade. Ora 
está próximo do governo, Já foi 
cogitado até para vir a ocupar 
um ministério no ano que vem. 
Ora aproxima-se dos mais con-
servadores. É autor do projeto, 
por exemplo, que criminaliza o 
uso de qualquer tipo de droga 
entorpecente, projeto ao qual o 
governo foi contrário.

Direita e esquerda
O desempenho do PSD vai 

configurando a possibilidade 
de um perfil mais ao centro ou 
mais conservador no país após as 
eleições municipais. Abaixo do 
PSD, lideram em cinco capitais 
o MDB (Porto Alegre, Macapá, 
Boa Vista, Rio Branco e Camnpo 
Grande), o União Brasil (Salva-
dor, Fortaleza, Teresina, Porto 
Velho e Cuiabá) e o PL (Belo Ho-
rizonte, Aracaju, Maceió, Palmas 
e Belém).

A possível redenção da es-
querda pode vir de São Paulo, 
caso se confirme a vitória do 
deputado federal Guilherme 
Boulos (Psol) em São Paulo, a 
maior cidade do país. A entrada 
na disputa de outros postulantes 
do campo conservador – Fábio 
Marçal (PRTB) e José Luís Da-
tena (PSDB) – embolou a dis-
puta e parece ter tirado parte do 
fôlego do prefeito Ricardo Nunes 
(MDB). Mas há quem aposte que 
esses demais candidatos conser-
vadores não cheguem ao fim da 
disputa e que esses votos acabem 
voltando para Nunes.

Veja abaixo como está o qua-
dro em cada capital:

Porto Alegre
Pesquisa Real Time Big Data 

de 1º de abril mostrava lideran-
ça do prefeito Sebastião Melo 
(MDB), com 40% das intenções 
de voto. A deputada Maria do 
Rosário (PT) aparecia em segun-
do, com 22%.

Florianópolis
Segundo pesquisa do Institu-

to Futura para a revista Exame di-
vulgada no dia 27 de maio, a lide-
rança é do prefeito Topázio Neto 
(PSD), com 44,7%. Em segundo 
lugar, vem Marquito (Psol), com 
13,5%, seguido de Dario Berger 
(PSB), com 11,7%.

Curitiba
No dia 28 de maio, o Institu-

to Futura, para a revista Exame, 
divulgou pesquisa que mostra 
liderança do vice-prefeito Eduar-
do Pimentel (PSD), com 15,2%. 
Ney Leprevost (União) vem em 
segundo, com 11,2%.

São Paulo
A entrada na disputa de José 

Luiz Datena (PSDB) e Pablo 
Marçal (PRTB) embolou a dis-
puta na capital paulista, gerando, 
segundo Datafolha do dia 29 de 
maio, um empate pela liderança. 
Guilherme Boulos (Psol) tem 
24% das intenções de voto. O 
prefeito Ricardo Nunes (MDB) 
tem 23%. Datena e Tábata Ama-
ral (PSB) empatam com 8%. E 
Marçal tem 7%.

Rio de Janeiro
Eduardo Paes (PSD) lidera 

com folga a corrida, de acordo 
com pesquisa do Instituto Futura, 
para a revista Exame, do dia 28 de 
maio. Paes tem 44,1%. O depu-
tado Alexandre Ramagem (PL) 
aparece em segundo, com 9%.

Belo Horizonte
Um grande empate na disputa 

pela prefeitura, segundo pesquisa 
Futura/Exame de 27 de maio. 
Bruno Engler (PL) tem 14,8%. 
Carlos Viana (Podemos), 14,2%. 
João Leite (PSDB), 10,9%. Ro-
gério Correia (PT), 10,5%. Duda 
Salabert (PDB), 9,3%. E Fuad 
Nomam (PSD), 8,8%.

Vitória
Levantamento do Instituto 

Paraná Pesquisas divulgado no 
dia 23 de maio aponta vitória do 
prefeito Lorenzo Pazolini (Repu-
blicanos), com 47,1%. O ex-pre-
feito João Coser (PT) vem em 
segundo, com 17%.

Salvador
Real Time Big Data de 26 de 

março aponta liderança do prefei-
to Bruno Reis (União), com 48% 
das intenções de voto. Em segun-
do, vem Geraldo Júnior (MDB), 
com 18%.

Aracaju
Pesquisa NE Poder mostra 

liderança da vereadora Emília 
Corrêa (PL). O levantamento 

foi divulgado no dia 24 de maio. 
Emília aparece com 41,1%. Em 
segundo lugar, Yandra Moura 
(União), com 11,2%.

Maceió
Paraná Pesquisas do dia 18 de 

abril apontava liderança do prefei-
to Joao Henrique Caldas (conhe-
cido como JHC, do PL). Segun-
do o levantamento, JHC tinha 
48,4% das intenções de voto. Em 
segundo lugar, aparecia Alfredo 
Gaspar (União), com 18,3%.

Recife
Pesquisa Atlas/CNN de 27 

de abril mostra vitória do prefeito 
João Campos (PSB). Ele aparece 
com 57,3%. O ex-ministro do Tu-
rismo Gilson Machado (PL) é o 
segundo, com 21,4%.

João Pessoa
Pesquisa Datavox do dia 7 

de março apontava liderança do 
prefeito Cícero Lucena (PP). Ele 
aparecia com 39,6%. Em segun-
do, o deputado estadual Luciano 
Cartaxo (PT), com 12,4%.

Natal
De acordo com pesquisa do 

Instituto Datavero do dia 28 
de março, o ex-prefeito Carlos 
Eduardo Alves (PSD) liderava 
com 41,55%. Em segundo, a de-
putada federal Natália Bonavides 
(PT), com 11,33%.

Fortaleza
Paraná Pesquisas do dia 30 de 

maio aponta liderança de Capi-
tão Wagner (União), com 33,1%. 
José Sarto (PDT) é o segundo, 
com 18,1%.

Teresina
Pesquisa do Instituto IPPI 

Consultorias e Pesquisas divul-
gada no dia 30 de abril apontava 
liderança do ex-prefeito Silvio 
Mendes (União), com 37,6% das 
intenções de voto. Em segundo, 
o deputado estadual Fabio Novo 
(PT), com 32,38%.

São Luís
Em 1º de fevereiro, pesquisa 

do Instituto Datailha apontava 
liderança do prefeito Eduardo 
Braide (PSD), com 39.7% das 
intenções de voto. Em segundo, 
o deputado federal Duarte Jr 
(PSB), com 21,4%.

Palmas
Em 26 de março, Real Time 

Big Data apontava a liderança da 
deputada estadual Janad Valcari 
(PL), com 31%. O ex-senador 
Eduardo Siqueira Campos (Po-
demos) era o segundo, com 18%. 
Carlos Amastha (PSB), o tercei-
ro, com 17%.

Belém
Paraná Pesquisas do dia 13 

de março mostrava a liderança 
do deputado federal Delegado 
Éder Mauro (PL). Ele tinha 26% 
das intenções de voto. Em segun-
do, empatados, Cassio Andrade 

(PSB) e José Priante (MDB), 
com 12,8%. O prefeito Edmilson 
Rodrigues (Psol) tinha em segui-
da com 11,1%.

Manaus
Um empate triplo na corri-

da eleitoral era apontado no dia 
26 de abril por pesquisa Atlas/
CNN. O deputado Amon Man-
del (Cidadania) liderava com 
21,1%. O prefeito Davi Almeida 
(Avante) vinha em segundo, com 
20,7%. E o deputado federal Ca-
pitão Alberto Neto (PL) era o 
terceiro, com 17,8%.

Macapá
Paraná Pesquisas de 23 de 

maio aponta ampla vantagem do 
prefeito Dr. Furlan (MDB). Ele 
aparece com 74,3% das inten-
ções de voto. Josiel Alcolumbre 
(União), irmão do senador Davi 
Alcolumbre (União), tem 5%.

Boa Vista
Pesquisa do dia 2 de fevereiro 

do Instituto InnQuesti aponta-
va a liderança do vice-prefeito 
Arthur Henrique (MDB), com 
35%. Em segundo lugar, a depu-
tada estadual Catarina Guerra 
(União), com 15%.

Rio Branco
Real Time Big Data de 10 de 

abril apontava empate técnico en-
tre Marcus Alexandre (MDB) e 
Tião Bocalon (PL). Marcus Ale-
xandre lidera com 39% das inten-
ções de voto. Bocalon tem 35%.

Porto Velho
Paraná Pesquisas de 11 de 

abril apontava liderança do depu-
tado federal Fernando Máximo 
(União). Ele tinha 18,2%. Em 
segundo, o ex-deputado Léo Mo-
raes (Podemos), com 16,1%. Ma-
riana Carvalho (Republicanos) 
tem 15,3%.

Cuiabá 
O deputado estadual, presi-

dente da Assembleia Legislativa, 
Eduardo Botelho (União) lide-
rava pesquisa divulgada no dia 
12 de março pelo Instituto MT 
Dados. Segundo a pesquisa, ele 
tinha 33%. Em segundo, o depu-
tado federal Abilio Brunini (PL), 
com 19%.

Campo Grande
Paraná Pesquisas de 25 de 

abril mostrava liderança do ex-
-governador do Mato Grosso do 
Sul, André Puccinelli (MDB). 
Ele tinha 26,4% das intenções de 
voto. Em segundo, a ex-deputada 
federal Rose Modesto (União), 
com 19,5%.

Goiânia
Instituto Gazeta de Pesquisas 

em 25 de abril aponta liderança 
do senador Vanderlan Cardoso 
(PSD), com 18,7%. Em segundo, 
vem o deputado federal Gustavo 
Gayer (PL), com 16,1%, segui-
do da também deputada federal 
Adriana Accorsi (PT), com 15,7%.

Ligado a Lula e a Bolsonaro, partido será decisivo para 2026
Tomaz Silva/Agência Brasil

O PSD de Paes é o fiel da balança das eleições

CORREIO BASTIDORES

‘Imposto chinês’ dificulta 
aumento de ICMS

‘Às armas, governistas’, 
propõe Randolfe Rodrigues

Luta política Evolução

Estudo

Resistência

Timidez

Jabuti

A aprovação, pela Câma-
ra, da cobrança de Im-
posto de Importação para 
compras de até US$ 50 
(R$ 260) em sites estran-
geiros deverá complicar a 
proposta de elevação da 
alíquota de ICMS (impos-
to estadual) sobre essas 
mesmas transações.
Para o secretário estadu-
al de Fazenda do Rio de 
Janeiro, Leonardo Lobo, 

a instituição do tributo 
federal “diminui o espa-
ço” para uma elevação do 
percentual do ICMS — de 
17% para 25% ou 30%. 
Segundo ele, será preciso 
avaliar se haverá condi-
ções políticas para este 
aumento, que será anali-
sado na próxima reunião, 
em julho, do Confaz (Con-
selho Nacional de Política 
Fazendária).

Líder do governo no Con-
gresso, Randolfe Rodri-
gues (sem partido-AP) 
defende uma atuação 
mais aguerrida da base 
do governo que tem ca-
ráter “mais progressista”. 
Isto, depois das derrotas 
impostas pela oposição 
na semana passada.
A coluna perguntou se se-
ria o caso de, como prega 
o hino francês, o governo 
estimular seus aliados a 
irem à luta, pegarem “em 
armas”. Ele concordou, 

e citou outro trecho da 
“Marselhesa”. 
Para Randolfe, esse mo-
vimento — que inclui a 
determinação de formar 
batalhões de combate 
parlamentar — é impor-
tante diante do “rugir dos 
ferozes soldados” da opo-
sição. “É necessário ‘Aux  
armes citoyens, Formez 
vos bataillons’”, afirmou, 
por WhatsApp. Segundo 
ele, uma das metas do go-
verno é “marcar posição e 
ganhar votações.”

Ele, que com outros líde-
res do governo se reuniu 
com Lula para tratar do 
Congresso, afirma haver 
um movimento “reacio-
nário e conservador. Para 
ele, a sociedade e os par-
lamentares progressistas 
precisam ter a “a  dimen-
são da necessidade de 
atuarem na luta política”.

Diz que o Congresso tem 
um “defeito de origem”, 
seu viés conservador. Frisa 
que o governo vence em 
temas importantes, como 
na pauta econômica, mas 
perde na de costumes e 
direitos humanos. “Mar-
camos ponto no samba 
enredo e perdemos em 
alegoria”, ironiza.

Na reunião será apresen-
tado um estudo do pró-
prio Confaz sobre a tribu-
tação que incide sobre 
produtos brasileiros e os 
comprados por pessoas fí-
sicas no exterior. A análise 
levará em conta a nova ta-
xação de 20%, percentual 
definido pela Câmara e 
que irá ao Senado.

Na última reunião do 
Confaz, em abril, quase 
todos os estados do Nor-
deste eram favoráveis ao 
aumento, mas havia resis-
tência de representantes 
de, entre outros,  Minas 
Gerais, Santa Catarina, Pa-
raná e Mato Grosso. Para 
ser aprovada, a proposta 
precisa de unanimidade.

 A possibilidade de au-
mento do ICMS deverá 
mobilizar entidades em-
presariais como a Confe-
deração Nacional da In-
dústria. A CNI considerou 
tímida a aprovação da 
alíquota de 20% sobre tais 
compras — o percentual 
padrão do Imposto de Im-
portação é de 60%. 

Em abril, não havia pers-
pectiva de cobrança do 
imposto por parte do go-
verno federal, mas, mes-
mo assim, a decisão foi 
jogada para julho. O ‘im-
posto chinês’ foi incluído, 
a pedido do presidente da 
Câmara, Arthur Lira (PP-
-AL), em projeto que tra-
tava de outro tema.

Divulgação/Governo RJ

Jefferson Rudy/Agência Senado

Secretário de Fazenda do Rio prevê obstáculos

Líder quer “batalhões” contra os rugidos da oposição

POR FERNANDO MOLICA
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IR: declarações somam 42 
milhões, acima de 2023

PIB poderá cair 5%, com 
retenção de 17,3 mil veículos 

CORREIO ECONÔMICO

‘Impacto profundo’ Primeira etapa

B3: maio amargo  

20% do valor

Dólar ‘feliz’ 

RS lidera

Ainda que não alcançou a 
meta de 43 milhões fixada 
pela Receita Federal, o nú-
mero de declarações do 
Imposto de Renda Pessoa 
Física (IRPF), entregues 
até o prazo fatal da última 
sexta-feira (31), superou o 
registrado no ano passa-
do, quando ficou em 41,2 
milhões. 
Somente nos dois últimos 
dias, cerca de 4 milhões 

de declarações foram 
entregues, confirmando 
a tradição brasileira de 
‘deixar tudo para cima da 
hora’. 
O resultado positivo deste 
ano foi possível pela alter-
nativa de declarações pré-
-preenchidas, o facilitou o 
procedimento para 75% 
dos contribuintes, mas foi 
utilizado, ao final do prazo, 
por 41% deles.

Uma redução de até 5% 
na atividade econômica 
do país. É essa a estimati-
va preliminar das perdas 
acarretadas pela reten-
ção, nas aduanas de por-
tos brasileiros, de 17,3 mil 
automóveis importados, 
devido à paralisação de-
flagrada pelos servidores 
do Ibama e do Ministério 
da Agricultura (Mapa), 
como meio de pressão 
para obter, junto ao go-
verno, o atendimento de 

seus respectivos pleitos 
salariais.
A estimativa foi feita pela 
CNC (Confederação Na-
cional do Comércio de 
Bens, Serviços), ao con-
tabilizar que os prejuízos 
decorrentes da greve so-
bre o comércio e à indús-
tria automotiva são pro-
jetados por estudo que 
usa como base a média 
de importação de 13,8 mil 
carros por mês, nos perío-
dos de 2020 e 2023.

Devido ao potencial de 
provocar um impacto 
‘mais profundo’ na econo-
mia nacional, a CNC avalia 
que “o governo federal 
deveria avaliar, o mais ra-
pidamente, as reivindica-
ções dos grevistas para 
garantir que todos saiam 
ganhando após esse mo-
mento crítico”.

Embora a paralisação 
imobilize 1,2 mil contêine-
res (entre peças, compo-
nentes, carros a combus-
tão e híbridos), o estudo, 
em sua primeira etapa, se 
ateve ao segmento auto-
motivo, conforme admite 
o economista-chefe da 
CNC, Felipe Tavares, por 
meio de nota oficial.

Terceiro pior desempe-
nho dos primeiros cinco 
meses de um ano, desde 
2010, o Ibovespa fechou 
esse período de 2024 
com recuo acumulado 
de 9,01%, sendo 3,04%, só 
em maio, sob  a influên-
cia ‘decisiva’ de ações de 
commodities, como às da 
Vale, que caíram 0,21%.

Facilidades digitais à par-
te, aqueles que não entre-
garam a declaração de IR 
estão sujeitos à uma mul-
ta mínima de R$ 165,74, 
que pode chegar a 20% 
do valor devido, a depen-
der do valor não declara-
do. Contribuintes do RS 
poderão entregar o docu-
mento até 30 de agosto.

Em contraste com a bolsa 
‘brasilis’, na sessão da últi-
ma sexta-feira (31), o dólar 
valorizou 0,81%, a R$ 5,25, 
como reflexo positivo à di-
vulgação de dados de in-
flação nos EUA dentro da 
expectativa do mercado. 
No acumulado mensal, a 
moeda ianque avançou 
1,10%.

Subindo de R$ 283,75 mi-
lhões para R$ 330,43 mi-
lhões (de 2023 para este 
ano), o total de doações 
feitas diretamente na de-
claração do IR teve maior 
destinatário o Rio Grande 
do Sul (R$ 86 milhões), 
seguido de SP (R$ 68 mi-
lhões) e Minas Gerais (R$ 
34 milhões).

Divulgação
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Preenchimento prévio favoreceu resultado deste ano

Interdição de veículos não tem prazo para terminar

Projetos de energia eólica 
devem injetar R$ 60 bi no RJ 
Previsão de estudo será apresentada pela Firjan na próxima semana

Por Marcello Sigwalt

Dos 94 projetos de energia 
eólica offshore (obtida pelo 
vento em alto-mar) e produção 
de hidrogênio no país – que 
perfazem um potencial total 
de geração de 234 gigawatts 
(GW) – 14 têm previsão de 
desenvolvimento no estado do 
Rio de Janeiro, os quais devem 
gerar 24 GW, correspondentes 
a investimentos de R$ 60 bi-
lhões. 

A previsão consta do docu-
mento “Transição e Integração 
Energética no Rio”, que consis-
te em uma análise da Federação 
das Indústrias do Rio de Janeiro 
(Firjan), que se baseia em dados 
do Ibama, da Empresa de Pes-
quisa Energética (EPE) e de 
projetos privados, a ser apresen-
tado, entre os dias 11 e 13 de ju-
nho, quando ocorre a primeira 
edição do Macaé Energy.

Promovido por Firjan Se-
nai, Sebrae RJ e Prefeitura 
Municipal de Macaé, o evento 
deve reunir representantes da 
indústria, de instituições e do 
Poder Público, em que serão 
debatidos temas como eficiên-

cia, transição e integração ener-
gética, visando meios para que 
esses projetos ‘deixem o papel e 
se tornem realidade’. 

Para o vice-presidente da 
Firjan, Luiz Césio Caetano, ‘é 
fundamental avançar na regu-
lamentação para que esses in-
vestimentos sejam implemen-
tados’.

Em favor do investimento, 

a federação fluminense destaca 
o fato de que, além do poten-
cial de criação de empregos, os 
projetos de eólicas offshore e de 
produção de hidrogênio ‘cons-
tituem um passo na direção da 
descarbonização da economia 
brasileira’.

Mas esse desafio, prossegue 
a entidade, está associado à ne-
cessidade de ‘formatar’ as fon-

tes complementares a matriz 
energética brasileira.

Como reforço à iniciativa, 
a Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica (Aneel) informou 
que a capacidade instalada 
centralizada na matriz elétrica 
conectada ao Sistema Interli-
gado Nacional ultrapassou, há 
alguns dias, o patamar de 190 
gigawatts (GW).

Divulgação

Expectativa é de que projetos renováveis devem impulsionar economia fluminense

Por Marcello Sigwalt

Identificado recentemen-
te por cientistas da Empresa 
Brasileira de Pesquisa Agrope-
cuária (Embrapa) e da Univer-
sidade Federal de São Carlos 
(UFSCar), a polianilina – espé-
cie de polímero condutor com 
camadas de nanotubos de car-
bono de paredes múltiplas – é 
uma das maiores promessas da 
chamada ‘transição energética’, 
para produção de hidrogênio 
verde. 

A inovação, porém, admi-
tem especialistas, enfrenta o 
desafio de superar os altos cus-
tos de produção da iniciativa. 
Segundo eles, ‘quanto maior 
a concentração de nanotubos, 
menor a demanda de energia 
para a obtenção do hidrogênio 
verde’. Para melhor entendi-
mento, explica-se que os nano-
tubos de carbono desse sistema 
possuem largura corresponden-
te a um diâmetro de um fio de 

cabelo, ainda dividido mil ve-
zes.

Atualmente em fase de la-
boratório, o estudo ainda de-
mandará testes que vão verificar 
se o material possui viabilidade 
industrial, com vistas à sua oti-
mização para fins econômicos. 
Além de apresentar potencial 

para substituir os combustí-
veis fósseis, em diversas áreas, 
como transporte, fábricas e na 
geração de energia elétrica, o 
hidrogênio verde pode ser em-
pregado na fabricação de ureia, 
substância utilizada como ferti-
lizante. 

“Os primeiros passos foram 

vencidos, mas ainda tem mui-
ta coisa nova para fazermos. É 
como se explorássemos novas 
oportunidades que estão nas-
cendo” assinala um dos auto-
res do artigo, o chefe-geral da 
Embrapa Instrumentação e 
pesquisador da UFSCar, José 
Marconcini, ao acentuar como 
maior vantagem da polianilina, 
o fato de esta ser mais simples 
do que a cerâmica para a produ-
ção da energia verde. 

Outros estudos voltados à 
produção de hidrogênio verde 
por meio da cerâmica, mate-
rial semicondutor, em escala 
laboratorial, contudo, exigem 
equipamentos de maior com-
plexidade, como fornos com 
alta temperatura em fábricas 
especializadas. 

Em contraponto à cerâmica 
(que requer exposição sob forte 
calor por longo tempo), a po-
lianilina é obtida em tempera-
tura ambiente com reagentes lí-
quidos, com redução de custos.

Polianilina é alvo da transição energética
Divulgação 

Polímero é uma das apostas para produzir hidrogênio verde  

Busca de crédito ‘prepara’ recuperação

Renovável já detém quase 40% da matriz

Mesmo denotando fase de 
retomada – ao sair de uma que-
da de 13% no mês anterior, no 
comparativo mensal – a busca 
por financiamento no país su-
biu 14% em abril último, mas 
caiu 24%, ante o quarto mês de 
2023, aponta o Índice Neuro-
tech de Demanda por Crédito 
(INDC), que mede mensal-
mente o número de solicitações 
de créditos pelos segmentos de 
varejo, bancos e serviços.  

A melhor performance de 

abril deste ano teria vindo do 
setor financeiro, que cresceu 
19% (no comparativo mensal), 
seguido pelo varejo (9%) e os 
serviços (3%).  

No comparativo anual, o 
varejo voltou a ser o maior ‘pro-
tagonista’ da queda do INDC, 
ao responder por uma queda 
de 24%. Já os bancos recuaram 
8%, em contraste com os servi-
ços, que avançaram 9%.  

A despeito do desempe-
nho positivo do indicador em 

abril, no comparativo mensal, 
a observação do mercado é no 
sentido de que tal alta deve ser 
vista com cautela. 

Segundo a head de produ-
tos Analytics da Neurotech, 
Natália Heimann, “há, ainda, 
uma grande incerteza sobre a 
possibilidade de recuperação 
geral nos próximos meses”.

Para Natália, o dado de que-
da de 26% do INDC em mar-
ço, no comparativo anual, deve 
ser levado em consideração. “É 

importante que as empresas de 
crédito estejam atentas ao com-
portamento dos consumidores 
que, a esta altura, estão cautelo-
sos perante uma economia que 
ainda é instável, mesmo com 
queda da taxa de juros”, assina-
la.

A categoria ‘supermercado’, 
cresceu 4%, no comparativo 
anual; vestuário despencou 
50%; lojas de departamento re-
trocedeu 31% e eletro/móveis, 
-22%. (M.S.)

A arrancada das eólicas 
offshore ocorre num momento 
propício para o setor, em que as 
energias renováveis já são res-
ponsáveis por 39,7% da matriz 
elétrica brasileira, com tendên-
cia de crescimento. 

De acordo com estudo da 
consultoria A&M Infra, proje-
tos solares, eólicos, hidrogênio 
verde e de biocombustíveis de-
vem atrair investimentos anuais 
de R$ 40 bilhões. 

Nesse contexto, a liderança 

dos aportes deve ser desem-
penhada pela energia solar, 
levando em conta a queda nos 
preços das placas e os subsídios, 
empresas e consumidores. Esse 
setor já responde por quase 
20% da geração de eletricidade, 
segundo a Aneel.

De acordo com o sócio-
-diretor da A&M Infra, Fili-
pe Bonaldo, “cada vez mais os 
biocombustíveis e a energia re-
novável estão sendo vetores de 
crescimento no consumo e da 

transição energética do nosso 
mercado nacional”.

Ante à forte expansão do 
mercado eólico, a Associação 
Brasileira de Energia Eólica 
(Abeeólica) encaminhou soli-
citação ao Ministério de Minas 
e Energia (MME), no sentido 
de que os projetos de energia 
eólica offshore sejam executa-
dos com o uso de estaleiros e o 
parque industrial nacional dis-
ponível, de modo que a cadeia 
produtiva seja ‘gradativamente 

ampliada’.
A proposição integra contri-

buição enviada pela entidade, no 
contexto de consulta pública aber-
ta pela pasta, para discussão do 
tema “Transição Energética Justa, 
Inclusiva e Equilibrada” - cami-
nhos para o setor de O&G viabili-
zar a nova economia verde. 

A iniciativa da Abeeólica 
visa fomentar “a transição ener-
gética da indústria e gerar em-
pregos tecnológicos e de alto 
valor agregado”. (M.S.)
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Marta comanda goleada brasileira

Amor

Se declarou

REPENSANDO

Com a confir-
mação da tão 
sonhada Copa 
do Mundo Fe-
minina de Fute-
bol no Brasil em 
2027, a Rainha 
Marta passou a 
repensar em sua 
aposentadoria 
da Seleção Bra-
sileira. Inicialmente, 
a melhor jogadora da história afirmou que essa seria sua 
última temporada jogando pela Seleção. Porém, aos 38 
anos, Marta admitiu que pode prolongar sua passagem 
pela Seleção para realizar o sonho da Copa no Brasil.

Após sofrer sua pior der-
rota na história para o Fla-
mengo, o Vasco viu o téc-
nico Álvaro Pacheco pedir 
desculpas pelo resultado 
trágico. Ele também disse 
que não refletirá em seu 
trabalho com o time.

Principal nome do Bota-
fogo na temporada, o ata-
cante Júnior Santos rea-
firmou publicamente seu 
desejo de renovar com o 
Alvinegro, onde está feliz 
e adaptado. Porém, a de-
cisão é de John Textor.

A Seleção Brasileira femi-
nina de futebol goleou a 
Jamaica por 4 a 0 e virou 
a página da eliminação 
precoce na primeira fase 
da Copa do Mundo 2023. 
A chuva de gols na Are-
na Pernambuco, em Re-
cife, começou com um 

golaço da lateral Adriana, 
depois teve gol contra da 
zagueira Swaby e coube 
à atacante Marta levar os 
mais de 28 mil torcedores 
à loucura ao marcar duas 
vezes na etapa final, se-
lando o triunfo brasileiro 
com gosto de revanche.

Em entrevista ao TNT 
Sports, o zagueiro Thiago 
Silva (40) afirmou que está 
voltando ao Fluminense 
por amor ao clube que o re-
velou. Ele também contou 
ter recebido proposta do 
Qatar, mas preferiu o Flu.

Após o 6 a 1 contra o Vas-
co, Gabigol se declarou ao 
Flamengo e disse amar 
morar no Rio de Janeiro 
e jogar o Rubro-Negro. 
Mesmo tendo marcado 
o último gol, ele ouviu as 
vaias da torcida magoada.

Lívia Villas Boas / CBF

Marta está repensando aposentadoria

CORREIO NO MUNDO

Se rendeu à rede

Prédio desaba

Carregamentos chegaram a Seul

Câmera registra

TikTok

BALÕES DE LIXO

A Coreia do Nor-
te afirmou, neste 
domingo (2), que 
vai parar de man-
dar lixo por meio 
de balões para 
o vizinho do sul 
horas após fazer 
o terceiro envio 
de infláveis em 
menos de uma 
semana e ser amea-
çado por Seul com a transmissão de k-pop na fronteira. 
O país, porém, prometeu retomar a prática caso ativis-
tas da Coreia do Sul enviem panfletos políticos ao Norte 
de novo.

O pré-candidato à Presi-
dência dos Estados Uni-
dos Donald Trump é o 
novo usuário do TikTok, 
plataforma de vídeos 
chinesa que o próprio re-
publicano tentou banir 
quando estava na Casa 
Branca, entre 2017 e 2021.

Um prédio de três anda-
res desabou sobre uma 
rua no lado europeu de 
Istambul, na Turquia, às 
8h40 da manhã (2h40 de 
Brasília) de domingo. Um 
morador do edifício mor-
reu, e ao menos oito pes-
soas ficaram feridas.

Segundo Seul, 720 ba-
lões levando sacolas com 
objetos como bitucas de 
cigarro haviam sido iden-
tificados desde a noite de 
sábado. “Cerca de 20 a 50 
balões passaram pelo ar a 
cada hora”, afirmou o Es-
tado-Maior Conjunto da 

Coreia do Sul.
Os carregamentos che-
garam à região norte da 
Coreia do Sul, incluindo a 
capital, Seul, e a província 
de Gyeonggi, que abri-
gam cerca da metade da 
população do país, segun-
do a nota.

Uma câmera acoplada à 
cabine de um ônibus re-
gistrou o colapso. O veícu-
lo quase foi atingido, e ha-
via pessoas passando na 
rua no momento. Antes 
do meio-dia local, todos 
os feridos já haviam sido 
resgatados.

O primeiro vídeo publi-
cado em seu perfil, o @
realdonaldtrump, mostra 
o republicano sendo ova-
cionado por apoiadores 
ao entrar no Prudential 
Center, um ginásio em 
Nova Jersey, no qual acon-
tecia uma luta do UFC.

Reprodução

Envios da Coreia do Norte

Violência marca as eleições

Dia histórico para o Flamengo

México registra incidentes criminais pelo país em pleito eleitoral

Fla bate o Vasco por 6 a 1 no Campeonato Brasileiro no Maracanã

A Cidade do México é qua-
se um oásis nas eleições deste 
domingo (2), quando mais de 
20,7 mil cargos estão em jogo 
no México. A capital registra 
focos de violência, mas em grau 
não comparável com o de esta-
dos como o de Chiapas (sul) ou 
Michoacán (centro).

As urnas abriram às 11h de 
Brasília (8h locais), e eleito-
res compareciam com relativa 
tranquilidade às chamadas “ca-
sillas”, as mesas de votação or-
ganizadas em espaços públicos 
e privados, para registrar seus 
votos em cédulas eleitorais.

Na capital, vota-se para a 
chefia do governo local, Presi-
dência, a Câmara, o Senado e 
mais uma porção de cargos lo-
cais. O clima é bem distinto do 
que ocorre em outros regiões 
do país, onde a população vota 
sob o medo da violência.

Em um dos centros de vo-
tação visitados pela Folha, uma 
longa fila de pessoas se formava 
com muitos idosos. Funcio-

nários convocados para fazer 
a mesa de votação não haviam 
comparecido, e por isso o pro-
cesso não podia ser iniciado.

Por isso, membros do Ins-
tituto Nacional Eleitoral bus-
cavam um “jeitinho” de con-
vencer pessoas que estavam na 
fila a serem voluntárias por 550 
pesos mexicanos (R$ 170) mais 

alimentação. Mas a disposição 
era pouca. “Já temos outros pla-
nos para este domingo”, diziam 
algumas mulheres.

Até este sábado (1º), o INE, 
órgão autônomo, havia infor-
mado que mais de 220 das “ca-
sillas” tiveram de ser fechadas 
por questão de segurança em 
todo o país. No total, há 170 

mil centros de votação, e mais 
de 99 milhões de eleitores ins-
critos para votar.

Isso dificulta a participação 
de quem quer comparecer às 
urnas, que deverá se deslocar 
para um centro de votação mais 
distante de sua casa.

Por: Mayara Paixão 
(Folhapress)

por pedro sobreiro

O Rio de Janeiro viveu uma 
tarde de extremos no Mara-
canã. As duas maiores torcidas 
do estado lotaram o Maracanã 
para o Clássico dos Milhões.

Pelo lado do Vasco, havia 
muita expectativa da torcida 
pela estreia do técnico portu-
guês Álvaro Pacheco. Do lado 
do Flamengo, a torcida apro-
veitava o bom momento de um 
time que parece ter encaixado ao 
estilo do treinador. E o resultado 
em campo mostra que Tite en-
fim ‘doutrinou’ os jogadores do 
Flamengo ao seu estilo.

A goleada começou com 
um jogo de imposição do Vas-
co, que abriu o placar com um 
voleio espetacular de Vegetti. 
Porém, as esperanças Cruzmal-
tinas se esvaíram com erros fa-
tais do sistema defensivo. 

O Flamengo marcou o pri-
meiro dos seis gols aos 28 do 
primeiro tempo, com Everton 
Cebolinha, o grande nome do 
jogo. Seis minutos depois, em 

jogada de Cebolinha, Pedro 
apenas escorou com o peito 
para marcar o 2 a 1. Aos 42 
dos segundo tempo, em jogada 
de escanteio, o zagueiro David 
Luiz chegou na área e furou as 
redes de Leo Jardim. 3 a 1. Aos 
48, o zagueiro vascaíno João 
Victor foi expulso por entrada 
forte em Cebolinha.

No segundo tempo, o Vasco 
tentou organizar seu sistema 
de jogo e entrou com Rossi no 
lugar de Rayan. Mas de nada 
adiantou. Aos 6 minutos, Ar-
rascaeta marcou o 4 a 1. O téc-
nico vascaíno apostou em vo-
lantes, mas faltou organização. 
O Vasco se perdeu e deixou o 
Flamengo confortável. Bruno 

Henrique marcou o quinto, e o 
6 a 1 veio com Gabigol, vaiado 
pela torcida por conta da foto 
com a camisa do Corinthians.

Com o resultado, o Fla-
mengo aplicou sua maior go-
leada na história do Clássico 
dos Milhões. Seu maior placar 
anteriormente havia sido um 6 
a 2 em 1943. Porém, o maior 
placar da história do clássico 
segue sendo do Vasco, que apli-
cou um 7 a 0 sobre o Flamengo 
em 1931.

Neste ciclo do Flamengo, 
iniciado 2019, a impressão é 
que uma goleada desse porte 
aconteceria a qualquer mo-
mento, dada a diferença técnica 
entre os times. E quis o destino 
que a consagração rubro-negra 
ante o rival viesse com gols da 
Arrascaeta, Bruno Henrique e 
Gabigol, os grandes nomes da 
geração que não vivem um bom 
momento com a torcida.

Para o Vasco, resta recolher 
os cacos e tentar arrumar a casa 
para enfrentar o Palmeiras na 
próxima rodada.

Reprodução

Paula Reis / Flamengo

Eleitores vão às urnas nas maiores eleições da história do país

Fla aplicou a maior goleada de sua história contra o Vasco

Eleitores encaram 
calor extremo na Índia

população de Kiev se
‘acostuma’ com guerra

No último dia de votação 
da maior eleição do mundo, 
eleitores na Índia enfrentaram 
uma temperatura de 45ºC que 
fez muitos desmaiaram em Go-
rakhpur, no estado de Uttar 
Pradesh. Mesmo assim, houve 
quem comemorasse a tempera-
tura, mais baixa que as registra-
das em outros dias.

“O tempo está bom. O pri-
meiro-ministro está fazendo 
meditação e amoleceu a deusa 
do Sol”, disse Ravi Kishan, ator 
e candidato do BJP (Partido 

do Povo Indiano, a legenda do 
premiê) à vaga de membro do 
Parlamento representando o 
distrito de Gorakhpur.

Narendra Modi passou as 
45 horas anteriores ao final da 
votação meditando em um re-
tiro no estado de Tamil Nadu, 
no sul da Índia. “Isso é histó-
rico —no meio desse calor in-
tenso, começou a ventar hoje”, 
afirmou Kishan, reforçando as 
credenciais celestiais de Modi

Por: Patrícia Campos 
Mello (Folhapress)

É uma tarde de sol em Kiev. 
Uma menininha de vestido e 
sapatos cor-de-rosa pula e dan-
ça ao som de uma banda de jazz 
que toca no parque. Patinetes 
circulam pelas ruas, e pessoas 
vendem flores em balcões im-
provisados nas calçadas. 

Nem parecia que, na ma-
drugada de sábado, a cidade 
tinha sido alvo de uma onda de 
ataques aéreos que atingiu todo 
o território, na maior ofensiva 
do tipo desde o final de março 
—ao que tudo indica, uma rea-

ção da Rússia ao aval que Esta-
dos Unidos e Alemanha deram 
à Ucrânia para usar armas oci-
dentais contra alvos militares 
dentro do território russo.

A sensação de que a guer-
ra é algo distante é comum na 
capital ucraniana, onde o sinal 
mais palpável de que o país vive 
um conflito são os incessantes 
blecautes, consequência da des-
truição da infraestrutura ener-
gética pelo exército russo.

Por: Clara Balbi 
(Folhapress)

A conquista da 15ª taça da 
Champions League pelo Real 
Madrid parece ser apenas o iní-
cio de uma nova dinastia dos 
espanhóis no maior torneio 
da Europa. Com atuações de 
gala de Vinicius Jr. e do goleiro 
belga Courtois, os Merengues 
bateram o Borussia Dortmund 
por 2x0 no mítico estádio de 
Wembley.

Com isso, o Real Madrid, 
maior campeão do torneio, 

quebrou um tabu antigo que 
era o de nunca ter se sagrado 
campeão em Wembley, o está-
dio que mais vezes sediou fi-
nais de Champions League (8). 
Com a marca quebrada e uma 
atuação monstruosa, o brasilei-
ro Vini Jr. chega à Bola de Ouro 
com amplo favoritismo, poden-
do ampliar ainda mais caso faça 
uma excelente Copa América.

No entanto, parece que o 
sonho apenas começou para o 

torcedor do Real Madrid. Isso 
porque o sistema ofensivo mor-
tal de Vinicius Jr., Rodrygo e 
Jude Bellingham tem média de 
idade de 22 anos. Com exceção 
do britânico, a dupla brasileira 
já conquistou duas Champions 
nos últimos três anos. 

E ainda vão chegar mais dois 
nomes nesta janela de transfe-
rência do meio de ano que vão 
encorpar ainda mais esse ataque 
mortal: o brasileiro Endrick, de 

17 anos, e o ídolo francês Ky-
lian Mbappé, que chegará de 
graça, no auge de seus 25 anos, 
após se tornar o grande nome 
do PSG e liderar a França rumo 
ao título da Copa do Mundo de 
2018, tendo carregado sozinho 
os Bleus na final do Mundial de 
2022, mas esbarrando na endia-
brada Argentina de Messi.

Tudo indica que Real terá 
os novos Galácticos pelos pró-
ximos 10 anos.

Quem conseguirá parar o real Madrid?
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Parada LGBT+ de São Paulo 
chama atenção para a política

Público chega cedo à Paulista e resgata o verde-amarelo nos trajes
Como todos os anos, o pú-

blico começou a chegar cedo 
para participar neste domingo 
(2) da 28ª Parada do Orgulho 
LGBT+ de São Paulo.

Aos poucos, a multidão foi 
enchendo a Avenida Paulista, 
na região central da cidade. 
Além do visual elaborado das 
drag queens, marca registrada 
do evento, a criatividade das 
fantasias passeia pelos mais 
diversos motivos. Há quem 
prefira ir de super-herói, quem 
busque inspiração na antigui-
dade, nos fetiches eróticos, ou 
aquelas pessoas que apenas pe-
garam uma coroa com as cores 
do arco-íris distribuída gratui-
tamente por uma rede de fast-
-food (comida rápida).

Apesar das sete cores do arco-
-íris, símbolo da luta pela diversi-
dade sexual, ainda serem muito 
presentes nas bandeiras e adere-
ços, neste ano, o verde-amarelo 
ganhou espaço. “É para mostrar 
que a bandeira do Brasil pertence 
a todos nós, não só a um partido 
político. Todo mundo tem o di-
reito de usar nossas cores, e não 
vamos deixar só para um tipo 
específico de pessoas”, justificou 
a drag queen Cacau, que usava a 
camisa da seleção brasileira de fu-
tebol cortada na altura do peito, 
fazendo um top.

O apelo para que o público 
incorporasse as cores da ban-
deira nacional partiu da pró-
pria organização da parada. A 

proposta é uma reação ao uso 
do verde e amarelo pelas mani-
festações de extrema-direita.

A concentração para o desfi-
le dos trios elétricos é em frente 
ao Museu de Arte de São Paulo 
(Masp). Dali, com muita músi-
ca, o público deve ir em direção 
à Rua da Consolação para descer 
até o centro da cidade. A pro-
gramação musical tem nomes 
como Pablo Vittar, Banda Uó, 
Gloria Groove e Filipe Catto.

Um pouco mais à frente, em 
um trecho ainda mais tranquilo 

da avenida, antes da saída dos 
carros de som, a autônoma Zilma 
Cristina Rosa aguarda o come-
ço do evento em uma cadeira de 
praia. Zilma e a companheira, a 
pesquisadora Joseli Capusso, se 
prepararam com lanche e água 
para aproveitar o evento de for-
ma mais tranquila. “O joelho não 
aguenta mais, o tornozelo não 
aguenta mais. Agora, a gente vem 
de cadeirinha”, disse Zilma, que 
participa da manifestação por 
direitos da comunidade LGBT+ 
desde as primeiras edições.

Neste ano, o tema da parada 
é: Basta de Negligência e Re-
trocesso no Legislativo! Vote 
Consciente por Direitos da Po-
pulação LGBT+, trazendo para 
a avenida a preocupação com as 
dificuldades na tramitação de 
projetos de lei que garantam 
o exercício pleno da cidadania 
por toda a população.

Retrocesso e 

dificuldades
A inclusão no mercado de 

trabalho é um dos temas que 

aparecem nas reivindicações 
das pessoas que participam 
da 28ª edição do evento, qua-
se 30 anos depois da primeira 
mobilização, em 1997. “Mui-
tas travestis ainda têm que ser 
prostitutas. Não tem trabalho 
para elas. Homem trans enfren-
ta também um grande precon-
ceito na área trabalhista”, diz 
Zilma.

A transexual Thalía Vito-
relli confirma a dificuldade de 
encontrar colocação fora do 
mercado do sexo pago. “No 

momento, estou desempre-
gada. Antes, eu estava traba-
lhando de acompanhante, mas 
saí dessa vida. Hoje, eu tento 
tentar novas chances em um 
país que é muito complicado, 
as pessoas são muito difíceis, é 
muito complicado arrumar ser-
viço. Mas estou indo à luta”, diz 
a jovem de 20 anos que partici-
pa pela terceira vez da parada.

Além de defender seus di-
reitos, Thalía veio à Avenida 
Paulista em busca de bons mo-
mentos com os amigos. “É uma 
energia maravilhosa, espero 
vir muitas mais vezes. Hora da 
gente se divertir”, anima-se a jo-
vem, que espera um dia conse-
guir trabalhar na área da moda.

Com um grande leque e 
roupas exuberantes, a drag 
Teresa Vaz participa neste ano 
pela terceira vez do evento. 
Venezuelana, Teresa conta que 
no Brasil entendeu a conexão 
entre as diferentes lutas que 
envolvem a sua existência. “Foi 
aqui no Brasil que eu conheci 
a militância contra o racismo. 
Eu, sendo um homem ou uma 
mulher negra, aqui no Brasil 
foi onde eu conheci, identifi-
quei o que é o racismo. Lá na 
Venezuela, gente, talvez por 
estar nessa questão do Cari-
be, não temos essa militância”, 
afirmou.

Por Daniel Mello 
(Agência Brasil)

Rovena Rosa/Agencia Brasil

Parada com o tema Basta de Negligência e Retrocesso no Legislativo! Vote Consciente por Direitos da População LGBT+

O Ministério dos Direitos 
Humanos e da Cidadania de-
talhou, no sábado, 1º de junho, 
programas e projetos da Secre-
taria Nacional dos Direitos das 
Pessoas LGBTQIA+, em cum-
primento ao Plano Plurianual 
2024-2027. Ao todo, são três 
iniciativas com investimento de 
mais de R$ 8,5 milhões para os 
anos de 2023 e 2024.

O ministro Silvio Almeida, 
que estava presente, afirmou 
que essa é uma das causas fun-
damentais do povo brasileiro. 
“Então se trata aqui de fazer 
aquilo que nós temos que fa-
zer, não só como dever moral, 
mas também porque nos exige 
a Constituição brasileira, nos 
exigem as leis, que é dar dig-
nidade, respeitar as pessoas e 

promover a cidadania. Esse é 
o papel de quem governa e do 
Estado”, disse.

O evento, que faz parte das 
ações da semana em alusão ao 
Mês do Orgulho LGBTQIA+, 
ocorreu no prédio da Funda-
centro, na capital paulista, e 
teve a presença da secretária na-
cional dos Direitos das Pessoas 
LGBTQIA+, Symmy Larrat, e 
do presidente da Fundacentro, 
Pedro Tourinho de Siqueira, 
além de representantes do Mi-
nistério do Trabalho e de al-
guns estados.

“São políticas que versam 
sobre duas questões fundamen-
tais para todo qualquer brasi-
leiro. São políticas de trabalho, 
emprego e renda e políticas de 
segurança. Estamos falando, 

portanto, de políticas para pes-
soas que têm dificuldades em 
obtenção de trabalho, de em-
prego e renda, e quando estão 
lá, têm dificuldade de perma-
necer, porque são vítimas cons-
tantes de violência. E estamos 
falando de pessoas que estão 
tendo o tempo todo a sua vida 
ameaçada” ressaltou o ministro.

Entre as ações apresentadas, 
está o repasse de R$ 1,4 milhão, 
no final de maio, para 12 casas 
administradas pela sociedade 
civil que integram o Programa 
Nacional de Fortalecimen-
to das Casas de Acolhimen-
to LGBTQIA+ (Acolher+), 
contemplando as atividades 
alusivas ao Dia Nacional de En-
frentamento à Violência contra 
Pessoas LGBTQIA+, em 17 de 

maio. A iniciativa, criada em 
dezembro do ano passado, pre-
tende reduzir os riscos a que as 
pessoas em situação de rua es-
tão submetidas. A receita foi de 
mais de R$ 2,5 milhões.

Há também o projeto-pi-
loto de trabalho digno e gera-
ção de renda voltado a pessoas 
LGBTQIA+ (Empodera+), 
incluindo preparação e ocu-
pação no mercado de trabalho 
e visando à autonomia econô-
mica e financeira. Para a exe-
cução do projeto, foram assi-
nados na última quinta-feira 
(31) parcerias com a Funda-
ção Jorge Duprat Figueiredo 
de Segurança e Medicina do 
Trabalho (Fundacentro) e o 
Banco do Brasil. Os recursos 
específicos para o projeto são 

de mais de R$ 4,4 milhões. 
Inicialmente, o Empodera+ 
será implementado nos esta-

dos do Pará, Maranhão, Espí-
rito Santo, Ceará e Rio Gran-
de do Sul.

O Movimento dos Atin-
gidos por Barragens (MAB) 
quer que as comunidades tradi-
cionais sejam identificados em 
mapas produzidos pelo Serviço 
Geológico do Brasil (SGB), ór-
gão vinculado ao Ministério de 
Minas e Energia (MME). A rei-
vindicação será apresentada em 
consulta pública que está aber-
ta desde o dia 15 de abril. O 
SGB colhe contribuições para 
a construção do Plano Decenal 
de Mapeamento Geológico Bá-
sico (PlanGeo) 2025-2034.

O prazo para participação, 
de 60 dias, se encerrará no 
próximo mês. De acordo com 
o órgão, a consulta busca pro-
mover um diálogo transparen-
te e democrático sobre o futu-
ro do mapeamento geológico. 
Representantes das empresas 

do setor mineral, especialistas, 
pesquisadores e organizações 
sociais podem opinar sobre as 
áreas que devem ser prioriza-

das pelas pesquisas do SGB, 
com foco nos minerais críticos 
e estratégicos para a transição 
energética.

Por meio do mapeamento 
geológico, são identificadas as 
rochas presentes em determina-
da área, além de outras caracte-
rísticas geológicas. Na minera-
ção, esse é um trabalho crucial 
para verificar a existência de 
algum bem mineral de interes-
se econômico e a viabilidade 
da extração. As informações 
levantadas permitem apontar 
os locais mais favoráveis para a 
atuação das empresas do setor.

O PlanGeo 2025-2034 
será um guia para o processo 
de exploração mineral do país. 
Ele reunirá dados que poderão 
servir de subsídio para a for-
mulação de políticas públicas 
envolvendo a mineração e auxi-
liar o setor no direcionamento 
de investimentos em pesquisas 
exploratórias.

O SGB realizou uma pré-
-seleção de 60 áreas, entre 
províncias minerais, distritos 
mineiros e novas fronteiras do 
conhecimento geológico. Os 
participantes da consulta pú-
blica poderão indicar aquelas 
que consideram prioritárias. 
Além disso, podem propor no-
vas áreas e também linhas de 
atuação para o mapeamento 
geológico.

Segundo o advogado Ar-
tur Colito, membro do cole-
tivo de direitos humanos do 
MAB, a mineração no Brasil 
tem um histórico de violações 
de direitos humanos a comu-
nidades tradicionais e por isso 
é importante destacar suas 
localizações nos mapas geoló-
gicos. Ele faz menção à Con-
venção 169 da Organização 

Internacional do Trabalho 
(OIT). O tratado, do qual o 
Brasil é signatário, entrou em 
vigor em 1991 e garante aos 
povos tradicionais o direito à 
consulta prévia, livre e infor-
mada todas as vezes que qual-
quer medida legislativa ou ad-
ministrativa for suscetível de 
afetá-los diretamente. 

Para fazer valer seus di-
reitos, muitas comunidades 
passaram a construir seus pro-
tocolos de Consulta. Trata-se 
de instrumento que estabelece 
de que forma elas querem ser 
consultadas. Colito afirma que 
a Declaração dos Direitos dos 
Camponeses, aprovada na As-
sembleia Geral da Organização 
das Nações Unidas (ONU) em 
2018, também estendeu o di-
reito aos camponeses.

Ministério dos Direitos Humanos destina 
R$ 8,5 milhões em ações para LGBTQIA+

Mineração: MaB quer comunidades protegidas

Marcelo Camargo/ Agência Brasil

Ueslei Marcelino

Anúncio foi feito sábado, em SP, pelo ministro Sílvio Almeida

Reivindicação será feita em consulta aberta desde abril
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Dono de oficina 
é preso por receptação

Moradores de Saquarema 
ganharão mais uma creche

CORREIO FLUMINENSE

Data de inauguração será divulgada

Drenagem e pavimentação

Equipamentos apreendidos

Policiais da Operação Se-

gurança Presente pren-

deram, em flagrante, na 
manhã da última sexta-

-feira (31 de maio), um 

homem, de 46 anos, acu-

sado de ser o responsável 

pelo desmanche de, ao 

menos, três carros rouba-

dos, no bairro Jardim Fer-

ma em Itaboraí. Durante 

patrulhamento, os agen-

tes do Itaboraí Presente 

receberam uma denúncia 

de moradores de que ha-

via um carro roubado na 

rua 20 e, após se dirigirem 

ao endereço, um suspeito 

foi flagrado desmontando 
o veículo. Ele se apresen-

tou como mecânico e res-

ponsável pelo espaço. No 

local, foram encontrados, 

três veículos roubados, 

além de diversas peças 

automotivas. 

A Prefeitura de Saquare-

ma, por meio da Secre-

taria Municipal de Obras 

Públicas, segue com as 

obras da nova creche de 

Jaconé, na Rua 113. A uni-

dade faz parte do pacote 

de 15 creches (das quais 5 

já foram concluídas) que 

serão entregues pela Pre-

feitura. A edificação conta 
com 838,60 metros qua-

drados de área constru-

ída, 5 salas de aula, sala 

multiuso, lavanderia, cozi-

nha, refeitório, banheiros, 

fraldário, lactário, salas 

administrativas, área de 

lazer e jardins sensoriais. 

Após a conclusão, aproxi-

madamente 100 crianças 

serão beneficiadas com 
a nova unidade escolar. 

Construída no sistema 

modular, a creche utiliza 

peças pré-moldadas de 

concreto que oferecem 

mais rapidez e eficiência 
durante o procedimento 

de edificação. 

Nesta etapa, as equipes es-

tão finalizando o polimen-

to do piso em granitina por 

toda a área da creche. Além 

disso, a pintura do prédio 

segue em andamento e a 

ligação de energia elétrica 

definitiva já foi realizada 
por meio da concessioná-

ria ENEL. De acordo com 

a Secretaria Municipal de 

Obras Públicas, a obra será 

entregue nas próximas se-

manas, com a instalação 

e montagem de todos os 

móveis e equipamentos 

necessários para o funcio-

namento da unidade esco-

lar. Em breve, a Prefeitura 

de Saquarema divulgará 

a data de inauguração da 

nova creche de Jaconé.

O prefeito de Niterói, Axel 

Grael visitou na última 

quarta (29), as obras de dre-

nagem e pavimentação da 

Rua Portugal, que liga os 

bairros de Maria Paula e 

Santa Bárbara. A previsão 

é de que os trabalhos no 

bairro sejam finalizados 
ainda este mês. O chefe 

do Executivo aproveitou a 

visita para inspecionar os 

últimos detalhes para a en-

trega da nova infraestrutu-

ra. A Empresa Municipal de 

Moradia, Urbanização e Sa-

neamento está executan-

do a implantação de toda a 

infraestrutura da Rua Por-

tugal, importante ligação 

entre os bairros de Maria 

Paula e Santa Bárbara. 

Entre os itens apreen-

didos estavam pneus, 

módulos, portas, pára-

-brisas, tampas de capô, 

vidros laterais, equipa-

mentos de multimídia, 

motores, entre outros. 

No local foram encontra-

dos placas e materiais 

de embalagem para as 

peças separadas. O es-

paço foi isolado para 

a realização da perícia 

técnica e o suspeito foi 

conduzido para a 71ª DP 

onde permaneceu preso 

pelo crime de recepta-

ção.

Divulgação

Divulgação

Oficina recebia veículos roubados para desmanche

Creche de Jaconé será inaugurada pela prefeitura Região dos Lagos: 
DER-RJ realiza blitz 
educativa na RJ-140

O 
Departamen-
to de Estradas 
de Rodagem 
( D E R - R J ) 
realizou na 

última quarta-feira (29/05) 
uma blitz educativa para marcar 
o encerramento da campanha 
internacional do Maio Ama-
relo, na RJ-140, na Região dos 
Lagos, onde cerca de 58.500 
veículos devem passar neste 
feriado prolongado de Corpus 
Christi. De acordo com dados 
da Polícia Militar, a rodovia é a 
quarta no estado em número de 
acidentes.

Durante a operação, reali-
zada com apoio do Comando 
da Polícia Rodoviária (CPRv), 
os motoristas participaram de 

simulações com óculos de reali-
dade virtual que mostram o que 
acontece ao dirigir sob os efei-
tos do álcool e do sono, além de 
teste de conhecimento  sobre a 
legislação de trânsito, com pla-
cas de sinalização. distribuição 
de material educativo e brindes, 
como chaveiros e lixeiras para 
carros.

O presidente do DER, Pedro 
Ramos, chamou atenção para a 
necessidade de promover ações 
de conscientização para a redu-
ção de acidentes nas estradas.

 — A maioria dos aciden-
tes nas rodovias estaduais tem 
como causa a imprudência de 
motoristas.  A ultrapassagem em 
local proibido e o excesso de ve-
locidade são as principais infra-

ções. É preciso que os motoris-
tas tenham consciência de que 
a paz no trânsito é uma escolha, 
como diz o lema da campanha 
Maio Amarelo deste ano. 

O vice-presidente do DER, 
Gladstone Felippo, que coorde-
na as ações educativas, ressalta 
que a blitz não terá intenção 
punitiva. Ele destacou que o 
objetivo é informar as pessoas 
das consequências da irrespon-
sabilidade dos motoristas nas 
estradas.

 — Nosso objetivo é cons-
cientizar as pessoas de que prá-
ticas simples, como colocar o 
cinto de segurança, que é obri-
gatório por lei, pode salvar vi-
das. É importante respeitar os 
próprios limites antes de pegar 

Ação teve como propósito conscientizar 
motoristas para a redução de acidentes

Divulgação/DER-RJ

Departamento de Estradas de Rodagem (DER-RJ) realizou ação educativa na RJ-140 

Procon-RJ fiscaliza 
aeroportos da cidade

Operação do Inea 
reprime extração ilegal

O Procon Estadual do Rio de 
Janeiro (Procon-RJ) fez, na últi-
ma semana, em conjunto com o 
Conselho Regional de Medicina 
Veterinária (CRMV-RJ) uma 
fiscalização nos dois principais 
aeroportos da cidade do Rio. O 
objetivo era averiguar possíveis 
irregularidades na forma de trans-
porte de animais domésticos e sil-
vestres pelas companhias aéreas. 
Durante a operação, os agentes 
verificaram falha na prestação 
serviço, ferindo o artigo 20 do 
Código de Defesa do Consumi-
dor e a Resolução 1177 de 2017 
do Código Federal de Medicina 
Veterinária. Com isso, foram fei-
tos quatro autos de infração para 
as empresas Latam e Gol. As em-
presas autuadas têm um prazo de 
15 dias para defesa.

De acordo com o presidente 
do Procon-RJ, Cássio Coelho, 
essa é uma contratação de pres-
tação de serviço, uma relação de 
consumo, portanto, a ausência 
de um responsável técnico veteri-
nário que trace protocolos e que 
assegurem critérios objetivos de 
segurança, pronto-atendimento e 
boa prestação de serviços motiva-
ram os autos de infrações.

Já o presidente do CRMV-
-RJ, Diogo Alves, ressalta que a 
ausência de um técnico veteri-

nário coloca em risco a seguran-
ça no transporte dos animais. 
Segundo Alves, o CRMV-RJ e 
o Procon-RJ têm buscado a ga-
rantia do bem-estar e segurança 
dos animais. Ainda conforme o 
presidente do CRMV-RJ, o pa-
recer técnico de um profissional 
médico veterinário, na verdade, 
é um respaldo técnico-jurídico 
que a companhia terá para trans-
portar os animais com conforto e 
excelência.

- É inadmissível que as em-
presas aéreas não disponham de 
um serviço médico-veterinário 
para avaliação clínica no pré e pós 
embarque. O que aconteceu com 
o cão Joca não foi ao acaso. Certa-
mente este erro grotesco poderia 
ter sido minimizado com proce-
dimentos operacionais padrões 
pautados por conceitos médicos 
– explicou Diogo.

Coelho reforça ainda que o 
descumprimento dessa norma 
pode gerar mais problemas:

- Quando um consumidor 
busca uma companhia aérea para 
transportar o seu animal de esti-
mação, por exemplo, ele acredita 
que todo o transporte será feito 
em conformidade com o que está 
previsto em lei. Somente dessa 
forma é possível garantir a segu-
rança e a vida dos animais’’, disse.

O Instituto Estadual do 
Ambiente (Inea), por meio da 
Superintendência Regional 
Baixo Paraíba do Sul, a Polí-
cia Federal e a 3ª Unidade de 
Polícia Ambiental (UPAM) 
realizaram na última terça-feira 
(28/05), uma operação para re-
primir a extração ilegal de ouro 
no leito do Rio Paraíba do Sul, 
no município de São Fidélis, no 
Noroeste Fluminense.

Durante a ação, foram loca-
lizadas e inutilizadas três balsas 
que estavam sendo usadas para 
a prática ilícita. Cinco pes-
soas foram presas em flagran-
te, acusadas de envolvimento 
na atividade criminosa. Além 
disso, diversos materiais foram 
apreendidos, incluindo equipa-
mentos de dragagem e produ-
tos químicos.

Os detidos foram conduzi-
dos à Delegacia da Polícia Fe-
deral, onde responderão pelo 
crime de usurpação de bem da 

União, previsto no Art. 2º da 
Lei nº 8.176/91, que tipifica a 
apropriação indébita de recur-
sos naturais pertencentes ao 
patrimônio da União. A pena 
para este crime pode variar de 
um a cinco anos de reclusão e 
multa.

- A exploração ilegal de re-
cursos naturais causa graves 
danos aos ecossistemas e afe-
ta diretamente a qualidade de 
vida das comunidades locais. 
Reforçamos o compromisso 
de atuar com rigor para impe-
dir essa prática, preservando o 
meio ambiente - destacou o se-
cretário de Estado do Ambien-
te e Sustentabilidade, Bernardo 
Rossi.

- É fundamental a participa-
ção da população denunciando 
crimes ambientais. Denúncias 
podem ser feitas por meio dos 
canais oficiais. O sigilo é garan-
tido - acrescentou o superinten-
dente, Leonardo Barreto.

Divulgação/PROCON-RJ

Procon fez operação em aeroportos da cidade do Rio

São Gonçalo vai dobrar 
atendimento em USF

Os moradores do bairro Vista 
Alegre, vão ganhar uma Unidade 
de Saúde da Família (USF) nova. 
A obra está na fase dos acaba-
mentos e deve ser entregue no se-
gundo semestre deste ano. Com 
o novo imóvel, a capacidade de 
atendimento pode dobrar dos 
atuais 8 mil pacientes para 16 mil 
com atendimentos médicos, ser-
viços e exames laboratoriais.

“Os pedreiros estão finalizan-
do a colocação das cerâmicas nas 
áreas comuns da unidade. Todas 
as salas e banheiros já estão com 
os revestimentos. Até o fim des-
ta semana, essa parte deve ficar 
pronta. Também estamos prepa-
rando as paredes para a pintura 
e a estrutura metálica do telhado 
para a instalação das telhas. Com 

isso pronto, vamos entrar com as 
instalações de portas e janelas e 
louças dos banheiros”, disse o en-
genheiro responsável pela obra, 
Fernando Moreira.

Localizada na Estrada São Pe-
dro, o equipamento vai substituir 
a atual USF, que fica na Rua Luis 
Gama, no mesmo bairro. Além 
das equipes de Estratégia da Fa-
mília (ESFs) com médicos, enfer-
meiros, técnicos de enfermagem 
e agentes comunitários de saúde, 
a unidade terá o E-mult – equi-
pe multiprofissional composta 
por nutricionista, fisioterapeuta, 
educador físico, assistente social, 
psicólogo e fonoaudiólogo. Den-
tistas e equipes dos programas da 
Atenção Básica, também estarão 
disponíveis.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

o volante. Se não estiver em 
boas condições para dirigir, 
não se arrisque. Os simulado-
res que usamos nas atividades 
interativas durante as ações, 
por exemplo, mostram como 
a visão e coordenação motora 
ficam prejudicadas e impossi-
bilitam os motoristas de pres-
tarem atenção e tomarem deci-
sões rápidas.

Motoristas que participa-
ram da ação destacaram a im-
portância de blitzes educativas 
para a redução de acidentes nas 
estradas. O servidor público, 
José Luiz Albuquerque, passou 
pelos cones colocados na tenda 
do DER após usar os óculos si-
muladores.

— Essa é uma ação que re-
força as coisas que a gente de-
veria saber. Às vezes as pessoas 
dirigem sem responsabilidade, 
então esses simuladores aju-
dam a a gente perceber o quão 
perigoso é dirigir sob efeito de 
álcool ou com sono.

O comerciante Felipe Silva 
Stoque está viajando para outro 
estado e elogiou a ação conjun-
ta do DER e PM.

— A experiência é muito 
educativa. Eu perdi totalmente 
os reflexos e me senti inseguro 
ao usar os óculos simuladores. 
É irresponsabilidade dirigir 
sem estar em condições. Colo-
camos a nossa e a vida dos ou-
tros em risco.

Em 2023, foram registrados 
quase 5 mil acidentes nas rodo-
vias estaduais fluminenses. Do 
total, 4.617 pessoas ficaram fe-
ridas e 234 morreram. Somen-
te nos primeiros quatro meses 
deste ano, foram 830 acidentes, 
com 792 feridos e 38 mortos.

Durante a ação, as equipes 
do DER e da Polícia Rodo-
viária montaram um ponto 
de coleta de donativos para 
as vítimas das chuvas no Rio 
Grande do Sul. 
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Doação de sangue na Clínica 
da Família Estácio de Sá

Feira de Empregabilidade
no Madureira Shopping

A Clínica da Família Es-

tácio de Sá, no Rio Com-

prido, promove nesta 

segunda-feira (3) uma 

campanha de doação de 

sangue. Os voluntários 

poderão comparecer das 

9h às 15h. Essa é uma par-

ceria entre a unidade e o 

Hemorio, responsável por 

fornecer hemoderivados 

para mais de 200 hospi-

tais da rede pública do 

Rio de Janeiro, principal-

mente para emergências.

Doar sangue é seguro 

e salva vidas. Depois da 

coleta, os componentes 

sanguíneos são separa-

dos e quatro pessoas po-

dem ser beneficiadas. Em 
24 horas após a doação, 

o organismo do doador 

começa a recompor al-

gumas substâncias que 

foram retiradas, de for-

ma que a coleta seguinte 

pode ser feita após oito 

semanas para homens e 

doze para mulheres, pois 

o sangue já estará com os 

componentes reconstituí-

dos.

Para ser um doador de 

sangue é necessário apre-

sentar documento oficial 
de identidade com foto; 

ter entre 16 e 69 anos 

(menores de 18 devem 

estar com autorização do 

responsável); estar bem 

de saúde; e pesar, no mí-

nimo, 50 kg. Não precisa 

estar de jejum. Mas é re-

comendado que a pessoa 

não tenha ingerido comi-

da gordurosa nas últimas 

quatro horas. Outro fator 

importante é estar des-

cansado.

Pessoas que fizeram ta-

tuagem ou colocaram 

piercings devem aguar-

dar seis meses para fa-

zer a doação. Quem teve 

covid-19 recentemente 

precisa aguardar dez dias 

após a recuperação.

O Trabalha Rio, programa 

que faz a intermediação 

entre trabalhadores em 

busca de emprego e em-

presas parceiras da Pre-

feitura do Rio, estará na 

próxima segunda-feira (3) 

na Feira de Empregabili-

dade da Estácio, no Ma-

dureira Shopping, na Es-

trada do Portela, 222. Os 

atendimentos, das 19h às 

21h, estão condicionados 

à distribuição de senha, e 

os trabalhadores devem 

apresentar, além da car-

teira de trabalho, identi-

dade, CPF, PIS e currículo.

Na terça-feira (4), a Man-

gueira receberá uma ação 

do Trabalha Rio especial-

mente direcionada aos 

beneficiários do progra-

ma Prato Feito Carioca, 

que distribui diariamente 

pelo menos 280 refeições 

gratuitas a moradores em 

situação de insegurança 

alimentar. A equipe esta-

rá a postos na Rua Vigário 

Morato, 92, das 10h às 13h, 

cadastrando currículos 

para quem quiser concor-

rer às vagas de emprego 

em empresas parceiras da 

Secretaria Municipal de 

Trabalho e Renda (SMTE). 

Já na quinta-feira (6/6), 

das 10h às 15h, será a vez 

do bairro de Colégio rece-

ber o Trabalha Rio, na Rua 

Jurucê, 18. E, na sexta-fei-

ra (7/6), o programa esta-

rá, das 13h às 17h, na Rua 

da Carioca, 45, Centro, 

atendendo a comunidade 

LGBTQIA+.

Quem não puder ir às 

ações itinerantes do Tra-

balha Rio pode também 

se inscrever no banco de 

oportunidades da SMTE 

pela internet. Pessoas 

sem acesso à internet 

podem se inscrever pre-

sencialmente em um dos 

sete postos da Central do 

Trabalhador, nos seguin-

tes endereços: Centro 

(Av. Presidente Vargas, 

1.997, no CIAD); Campo 

Grande (Rua Coxilha, s/

nº); Engenho Novo (Rua 

Vinte Quatro de Maio, 

931); Ilha do Governa-

dor (Estrada do Dendê, 

2.080); Jacarepaguá (Av. 

Geremário Dantas, 1.400, 

salas 248 e 268, em novo 

endereço); Santa Cruz 

(Rua Lopes de Moura, 58) 

e Tijuca (Rua Camaragi-

be, 25). Os postos funcio-

nam das 8h às 16h.

Edu Kapps/SMS-Rio

Roberto Moreyra/SMTE

Até quatro pessoas podem ser beneficiadas com doações

Devem levar carteira de trabalho, identidade, CPF, PIs e CV

Casa Carioca entrega mais 
vinte imóveis no Jacarezinho
Requalificação de moradias beneficiaram 900 imóveis no Jacarezinho 

A Prefeitura do Rio entre-
gou, no sábado (1º), mais vinte 
imóveis que foram reformados 
pelo projeto Casa Carioca. As 
moradias ficam no Complexo 
do Jacarezinho, na Zona Nor-
te da cidade, e completam 900 
unidades já requalificadas nes-
sa comunidade.

Além do Jacarezinho, o pro-
jeto também já realizou obras 
de requalificação em residên-
cias nos complexos da Penha, 
Alemão e Maré, além do Morro 
da Providência e da Vila Ken-
nedy. No total, já são 5.748 
imóveis e cerca de 23 mil pes-
soas beneficiadas pela iniciativa 
em comunidades com baixos 
Índices de Desenvolvimento 
Social. As intervenções ajudam 
a minimizar as condições pre-
cárias, reduzindo riscos à saúde 
e à mobilidade, proporcionan-
do mais qualidade de vida, saú-
de e dignidade aos moradores.

“É uma alegria enorme es-
tar no Jacarezinho. Sempre que 
elaboramos um projeto, esta-
mos pensando em quem mais 
precisa. Quem mais precisa da 
Prefeitura é o povo trabalha-
dor e mais humilde dessa cida-
de. Toda vez que fazemos uma 
clínica da família, um ginásio 
educacional tecnológico, que 
ajeitamos o BRT e, principal-
mente, quando fazemos o Casa 
Carioca, estamos olhando para 
o povo que precisa mais. O 
Casa Carioca é a possibilidade 
de entrar na casa das pessoas 
para dar mais dignidade e as 
condições para a pessoa morar 
bem”, afirmou o prefeito Eduar-
do Paes.

Lançado em julho de 2022 
para oferecer obras de requali-
ficação habitacional e possibili-
tar ambientes seguros e saudá-
veis para famílias em situação 
de vulnerabilidade social, o 
projeto é desenvolvido pela Se-
cretaria de Ação Comunitária 
(SEAC). O enquadramento 
das famílias no Casa Carioca 
foi feito pelo programa Territó-
rios Sociais, desenvolvido pelo 
Instituto Pereira Passos (IPP), 
em parceria com o ONU-Ha-
bitat, que é o programa das 
Nações Unidas para os assen-
tamentos humanos. Por meio 

de busca ativa, as equipes iden-
tificaram as famílias com perfil 
para participar do projeto.

Para serem atendidas, é ne-
cessário ter renda mensal de até 
três salários mínimos, estarem 
cadastradas no CadÚnico, resi-
direm há pelo menos três anos 
no município e possuírem um 
único imóvel fora de área de 
risco. São priorizadas famílias 
com mulheres chefes de famí-
lia; com membros idosos; com 
pessoas com deficiência; com 
pessoas portadoras de doenças 
graves e com maior número de 
dependentes (igual ou maior 
que três moradores utilizando 
o mesmo cômodo).

“A palavra-chave é dignida-
de. É muito importante quan-
do entramos numa casa, trocar 
todo um equipamento que está 
deteriorado. Isso resgata muito 
a dignidade das pessoas. Faze-
mos questão que as pessoas se 
sintam felizes no local onde 
moram. O projeto Casa Cario-
ca teve uma sacada muito im-
portante. Hoje fazemos, para 
essas famílias, uma fachada 
alegre, que tenha identificação 
com o dia a dia deles”, disse a se-
cretária de Ação Comunitária, 
Marlí Peçanha.

As intervenções para me-
lhorar as condições de habita-
ção incluem serviços como tro-
ca de telhado, reboco, pintura, 

instalação de piso, aumento de 
ventilação com abertura de ja-
nelas e basculantes, colocação 
de portas, substituição de vasos 
sanitários, pias e instalações 
hidráulicas e elétricas, além da 
adaptação do imóvel para pes-
soas idosas e com deficiência, 
com instalação de rampas de 
acesso e outras adequações nos 
cômodos.

“Agora está muito melhor 
em vista do que era. Eu não 
tinha condições de trazer as 
pessoas na minha casa porque 
eu tinha vergonha, minha filha 
também tinha vergonha. Hoje 
eu chamo as pessoas para verem 
a minha casa. Eu não tinha esse 
prazer. A pior coisa era entrar 
na minha casa e não ter condi-
ções. Hoje tenho conforto. Às 
vezes alguém pedia para usar o 
banheiro e eu mentia dizendo 
que estava em obra. Eu coloca-
va uma cortina na janela para 
ninguém ver a cozinha, que era 
horrível. Agora mudou a minha 
vida”, declarou Daniele Correia 
da Silva, de 39 anos.

O Casa Carioca destaca-se 
por ser pioneiro na quantidade 
de imóveis melhorados com re-
cursos da Prefeitura. Além das 
reformas, o projeto já gerou 
mais de 700 empregos diretos 
nas comunidades. A mão de 
obra de profissionais como pe-
dreiros, ladrilheiros. ajudantes 

e bombeiros hidráulicos é con-
tratada nas próprias regiões.

 A Prefeitura deu início, 
também no sábado, às obras 
de revitalização do Conjun-
to Habitacional Condomínio 
Residencial São Jorge, em Gua-
dalupe, na Zona Norte. A ação 
faz parte do programa Conjun-
to Maravilha, da Empresa Mu-
nicipal de Urbanização (Rio-
-Urbe). Os investimentos do 
Município chegam a quase R$ 
2 milhões.

As obras de recuperação do 
conjunto habitacional incluem 
a recuperação de emboço e pin-
tura das fachadas da unidade, 
recuperação e pintura dos mu-
ros, revisão dos telhados com a 
troca de telhas e madeiramento 
danificados e reforma da chur-
rasqueira e do acesso ao salão 
de festas. A Rio-Urbe também 
fará a impermeabilização das 
caixas d’ água e recuperação das 
calçadas e pátios internos em 
concreto.

O conjunto habitacional 
ganhará uma Academia Cario-
ca, Espaço Bebê e parquinho 
infantil. O campo de futebol 
será reformado, e as equipes 
farão ainda a retirada de reves-
timento cerâmico das paredes 
dos halls de acesso dos blocos 
e pintura dos mesmos, assim 
como marcação de vagas para 
estacionamento de veículos.

Marcos de Paula/Prefeitura do Rio

Uma das casas reformadas pelo projeto da Secretaria de Ação Comunitária no Jacarezinho

estado de olho na cultura
Poder público ajuda na reforma de cinema em Guadalupe 

O maior pacote de fo-
mento da história do Estado 
do Rio de Janeiro, lançado no 
fim do ano passado através da 
Lei Paulo Gustavo (LPG), in-
vestiu R$ 139 milhões no se-
tor cultural e ajudou a patro-
cinar cerca de 1200 projetos 
em todo o território flumi-
nense. Um deles é o premiado 
Ponto Cine, cinema popular 
em Guadalupe, no subúrbio 
carioca, que conseguiu rea-
brir as portas após um hiato 
de quatro anos. O tão espe-
rado retorno foi realizado na 
última segunda-feira (27), 
com a exibição gratuita do 
filme brasileiro “A Festa de 
Léo”, de Luciana Bezerra e 
Gustavo Melo.

“O cinema de rua desem-
penha um papel importante 
na formação de público e pla-
teia, mas também no resgate 
da história de um determina-
do local. E o Ponto Cine re-
torna para ocupar exatamen-
te esse espaço de prestígio, 
que tanto merece, na cultura 
suburbana do Rio. Viva o ci-
nema fluminense e vida longa 
ao Ponto Cine”, destaca a se-

cretária de Estado de Cultura 
e Economia Criativa do Rio 
de Janeiro, Danielle Barros.

O cinema, com 73 luga-
res, tornou-se ao longo dos 
anos o maior exibidor de 

filmes brasileiros do país. 
Desde filmes independentes 
até blockbusters, o Ponto 
Cine sempre privilegiou o 
cinema nacional mais do que 
qualquer outra rede de cine-

mas. Além disso, os ingres-
sos sempre foram populares, 
custando muito abaixo da 
média nacional. No último 
ano de funcionamento, por 
exemplo, os ingressos custa-
vam R$4,50 (a meia entrada) 
e R$9,00 (a inteira), desta-
cando, assim, sua vocação de 
democratização ao acesso às 
produções audiovisuais.

“A reabertura do Pon-
to Cine deve-se a São Paulo 
Gustavo, padroeiro do Cine-
ma Brasileiro. Esse ator que 
deu tanta alegria ao povo, 
detentor da maior bilhete-
ria de filmes nacionais e que 
nos deixou como legado a Lei 
que leva seu nome, foi através 
dela que vencemos os Editais 
de Chamada Emergencial de 
Apoio aos Espaços do Audio-
visual, da Secretaria de Esta-
do da Cultura e Economia 
Criativa, e o do Viva o Cine-
ma de Rua, do Pró-Carioca 
Audiovisual, através da Rio-
Filme, graças a eles que es-
tamos de volta prontos para 
voar”, comemorou Adailton 
Medeiros, idealizador e dire-
tor do Ponto Cine.

Divulgação

O espaço conta com equipamentos de ponta, poltronas 
ergométricas e acessibilidade 
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Japeri entrega tablets aos 157 
agentes de saúde da cidade 
Aparelho vai proporcionar agilidade ao trabalho dos profissionais

Os Agentes Comunitários 
de Saúde (ACS’s) da cidade re-
ceberam na última semana, na 
Academia da Saúde, no bairro 
São Jorge, um reforço que vai 
melhorar a rotina de traba-
lho e dar agilidade na atuação 
profissional. Foram entregues 
pela Prefeitura de Japeri, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Saúde, 157 tablets que vão 
facilitar o agendamento de visi-
tas, a busca ativa de usuários e 
alimentar a plataforma e-SUS, 
iniciativa do Ministério da Saú-
de para otimizar as informações 
da Atenção Básica.  

Ao abrir o evento, a subse-
cretária da Pasta, Helen Santos, 
reforçou a importância do tra-
balho dos Agentes Comunitá-
rios de Saúde no contato direto 
com os usuários e agradeceu 
a dedicação de todos na pres-
tação do serviço à população. 
A gestora destacou que a tec-
nologia chega para ajudar no 
processo de trabalho ao mesmo 
tempo em que promove uma 
conexão direta com a platafor-
ma de dados e-SUS . 

“Nós não estamos entregan-
do tablets, estamos entregando 
mais uma ferramenta de traba-
lho para somar a toda a dedica-
ção que vocês já entregam no 
dia a dia dos atendimentos que 
realizam. A atuação de vocês é 
essencial para que a atenção bá-
sica exerça o seu papel, e cabe a 

nós, buscarmos cada vez mais 
recursos que valorizem e agili-
zem esse trabalho”, disse Helen.  

Ao lado do agente, Dario 
Braga, da Unidade Básica de 
Saúde de Nova Belém, em Jape-
ri, a prefeita Dra Fernanda On-
tiveros, reforçou o compromisso 
com a melhoria das condições 
de infraestrutura para o traba-
lho e agradeceu aos profissionais 
que atuam na ponta, com aten-
dimento direto ao povo de Jape-
ri. “O meu papel é trabalhar in-
cansavelmente para melhorar as 
condições de trabalho e princi-

palmente a estrutura, para que a 
gente possa cada vez mais chegar 
em quem mais precisa e entregar 
ao nosso povo um trabalho de 
excelência, prestando o melhor 
atendimento”, disse a chefe do 
executivo que agradeceu tam-
bém a parceria com o Governo 
Federal, através do Ministério 
da Saúde. 

Já Dario, falou da alegria de 
poder usar a tecnologia no exer-
cício do seu trabalho e descre-
veu os avanços que o aparelho 
vai trazer. “Eu estou muito feliz 
com a chegada desse tablet. Ele 

vai nos tirar do uso do papel e 
isso representa maior agilidade 
no cadastro, na busca ativa. Va-
mos ter ainda mais precisão nas 
tabulações e agendamento das 
visitas. Nossa Atenção Primária 
hoje vive um novo tempo de 
tecnologia e abandona o tempo 
do bloquinho de papel”, relatou 
o servidor.  

O vice-prefeito Carlos Ja-
nuário, esteve presente no 
evento que contou ainda, com 
lanche e troca de experiências 
entre as equipes das 13 Unida-
des Básicas de Saúde da cidade.

Divulgação

157 tablets facilitarão o trabalho dos agentes de saúde no município de Japeri

Queimados se destaca 
no Tesouro Nacional

A cidade de Queimados 
alcançou a maior nota na ava-
liação da Secretaria do Tesouro 
Nacional (STN) em relação à 
Capacidade de Pagamento. A 
‘nota A’ mostra que o municí-
pio manteve as contas públicas 
em dia, com pagamento das 
obrigações financeiras, e a ges-
tão fiscal equilibrada. Isso sig-
nifica que a Prefeitura  faz uma 
boa administração do dinheiro 
público. Dentre as 13 cidades 
da Baixada Fluminense, Quei-
mados e Guapimirim se desta-
cam com a nota máxima. 

O indicador do Governo 
Federal revela, de forma trans-
parente, que o município é um 
bom pagador. Além de com-

provar a saúde financeira,  a 
cidade da Baixada Fluminense 
pode, entre outras vantagens, 
fazer empréstimos em condi-
ções mais favoráveis e com a 
garantia da União.

Os dados estão no Boletim 
de Finanças dos Entes Subna-
cionais, documento publica-
do anualmente pelo Tesouro 
Nacional com o objetivo de 
aumentar a transparência e de 
fomentar discussões acerca das 
finanças dos Estados e Municí-
pios. 

Para a análise da Capag são 
avaliados três indicadores, a ca-
pacidade de endividamento, a 
poupança corrente e a liquidez 
do Estado. 

Prefeitura de Belford Roxo 
promove encerramento do Maio Laranja

A Secretaria Municipal de 
Assistência Social, Cidadania 
e Combate à Fome (Semascf ) 
de Belford Roxo encerrou a 
campanha “Faça Bonito, Hora 
do Sono ou do Pesadelo”. O 
evento é alusivo a 18 de maio, 
Dia de Nacional de Combate 
ao Abuso e à Exploração Sexual 
de Crianças e Adolescentes, 
intitulado, Maio Laranja. O 
encontro, promovido através 
da Gestão de Proteção Social 
Especial, aconteceu no teatro 
da Cidade, no bairro Piam e foi 
aberto pela secretária munici-
pal de Assistência Social, Cida-
dania e Combate à Fome, Cla-
rice Santos. “A conscientização 
deve ser constante e não apenas 
entre adultos. As crianças tam-
bém precisam ser esclarecidas 
para poderem se defender e a 
identificar os criminosos”, disse. 
Em Belford Roxo, no ano pas-
sado, foram identificados 1.913 
casos de violência sexual, envol-
vendo crianças e adolescentes.

O encerramento da cam-
panha contou com a presen-

ça do secretário municipal de 
Segurança Pública, Luciano 
Arigone, da Superintendente 
de Assistência Social, Cidada-
nia e Combate à Fome, Carla 
Fernandes, da gestora de Pro-

teção Social Especial, Tamiris 
Almeida, diretora de Média 
Complexidade, Laisa Simões, 
representantes das secretarias 
de Educação, Saúde, Fundação 
de Desenvolvimento Social de 

Belford Roxo (Funbel), repre-
sentantes de escolas públicas 
e particulares, coordenadores 
dos Centros de Referência de 
Assistência Social (CRAS) e 
Centro de Referência Espe-
cializado de Assistência Social 
(CREAS), entre outros.

A Assistente Social Letícia 
Vitória Diniz Pereira, coorde-
nadora Estadual do Programa 
de Erradicação do Trabalho 
Infantil (Peti) da Secretaria 
Estadual de Desenvolvimento 
Social e Direitos Humanos foi 
a primeira palestrante do even-
to. Durante sua explanação, 
Letícia disse acompanhar o tra-
balho da Semascf e fez elogios à 
campanha Faça Bonito. “Para-
béns a todos os envolvidos”, dis-
parou. Segundo ela, o combate 
ao abuso e à exploração sexual 
de crianças e adolescentes deve 
ser um trabalho de toda socie-
dade. Letícia destacou que atra-
vés do Peti (Programa de Erra-
dicação do Trabalho Infantil) 
chegam muitos casos que são 
encaminhados e denunciados. 

Divulgação

Profissionais da Assistência Social se reuniram na cidade

Bolos, livros, biscoitos, poe-
sias, histórias e chás compuseram 
a narrativa dos três dias de Chá Li-
terário da Escola Municipal Ber-
nardino de Melo, que celebrou 
a literatura brasileira contempo-
rânea, homenageando autores 
renomados através de palestras, 
música e apresentações teatrais. O 
evento, realizado nos dias 27, 28 
e 29 de maio, teve como objetivo 
proporcionar novas experiências 
de aprendizagem, estimulando 
a curiosidade e a descoberta de 
importantes escritores brasileiros 
entre os alunos.

No total, 14 turmas da escola 
participaram das homenagens a 
figuras ilustres como Monteiro 
Lobato, Ariano Suassuna, Caro-

lina de Jesus, Bráulio Bessa, Cora 
Coralina, Roseana Murray, Ga-
briel O Pensador, Eliane Potigua-
ra, Arnaldo Antunes, Rita Lee e 
Djamila Ribeiro. Os alunos mon-
taram stands, realizaram apre-
sentações teatrais e musicais, que 
foram avaliadas por uma banca de 
professores da escola.

Em todos os cantos da es-
cola foi possível notar a alegria, 
curiosidade e a vontade dos alu-
nos de partilhar conhecimento 
através dessa ferramenta de pro-
moção da leitura que é o Chá 
Literário. O evento serve como 
um meio de alcançar novos pa-
tamares na construção do saber 
compartilhado, visando o cresci-
mento individual. 

Chá literário movimenta 
escola de Japeri

CORREIO DA BAIXADA

Seleção de futebol da Guiana 
se hospeda em Caxias 

Magé cadastra cadeirantes 
para festa de aniversário

Acessibilidade e inclusão

Praça da Cultura recebe conservação

Treinamento e passeio pelas praias

Atletas da Seleção Nacio-
nal de Futebol da Guiana 
estiveram, desde o último 
dia 13, no Rio de Janeiro, 
para amistosos prepara-
tórios das partidas elimi-
natórias para a Copa do 
Mundo de 2026 e o muni-
cípio de Duque de Caxias 
foi a cidade escolhida pela 
equipe para se hospedar 
e treinar. O técnico Jama-

al Shabazz treinou seus 
comandados nos campos 
do Fluminense, do Duque 
de Caxias e do Tigres do 
Brasil, todos em Xerém, 
no quarto distrito, onde fi-
caram hospedados. Nesse 
período, a equipe realizou 
partidas amistosas contra 
o Flamengo, Duque de 
Caxias, Fluminense e Ti-
gres do Brasil. 

A contagem regressi-
va para o aniversário de 
Magé já começou. Milha-
res de pessoas de toda a 
região são esperadas para 
curtirem a super progra-
mação dos quatro dias 
principais da festa com 
artistas locais e uma he-
adline com Léo Santana, 
Filipe Ret, Mari Fernandez 
e Thiaguinho. Avançan-
do nas oportunidades de 
inclusão nos eventos, a 
Prefeitura disponibiliza o 
cadastro para cadeirantes. 
É um formulário on-line 

que pode ser preenchido 
até a próxima terça às 17h 
para que a organização da 
festa tenha tempo hábil 
de ajustar o espaço. Além 
do cadastro, o cadeirante 
deverá apresentar o do-
cumento de identificação 
juntamente com o único 
acompanhante que tem 
direito, no dia do evento 
declarado, para acessar a 
área que terá entrada di-
ferenciada para permitir 
o acesso ao espaço. O ca-
dastro pode ser feito atra-
vés do site mage.rj.gov.br

O secretário de Cultu-
ra, Turismo e Eventos de 
Magé, Bruno Lourenço fa-
lou sobre a iniciativa.”Es-
tamos iniciando um pro-
cesso de tornar os nossos 
eventos cada vez mais 
inclusivos. Tanto no Magé 
Gospel quanto no último 
evento que fizemos, que 

foi a Festa do Trabalha-
dor, contamos com intér-
pretes de Libras no palco. 
Dessa vez, estamos agre-
gando a questão de rece-
ber pessoas cadeirantes. E 
a cada evento a gente vai 
trabalhar para conhecer a 
realidade de acessibilida-
de e inclusão’’, justificou.

A Prefeitura de Itaguaí, 
realizou na última quarta-
-feira, 29/05, um trabalho 
de conservação em Cha-
peró. O serviço ocorreu na 
Praça da Cultura, e contou 
com varrição e roçada do 
entorno. 

Serviços como este po-
dem ser solicitados atra-
vés do contato com a 
secretaria, pelo telefone 
3782-9000 ramal 2774. 
Informe o endereço com-
pleto, o bairro e um ponto 
de referência.

Ontem (2), os jogadores 
e a equipe técnica via-
jaram para o Panamá, 
onde será disputada a 
primeira partida das eli-
minatórias. Além dos 
treinos diários, os joga-
dores aproveitaram o pe-
ríodo para passear. 

Os jogadores fizeram 
compras e curtiram as 
praias cariocas. No sába-
do (01), acompanhados de 
intérpretes, eles visitaram 
o Cristo Redentor e assis-
tiram, no Restaurante Rei 
do Bacalhau, a final da 
Champions League.

Divulgação

Divulgação

Atletas da Seleção Nacional de Futebol da Guiana

Sede da prefeitura municipal de Magé

POR CARLOS MARTINS
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Por Gabriel rattes

A Companhia Petropoli-
tana de Trânsito e Transportes 
(CPTrans) divulgou na última 
sexta-feira (31) que reprovou 
87% da frota de ônibus da Via-
ção Petro Ita que estão em uso. 
De acordo com a Companhia, 
na vistoria realizada na última 
semana, os fiscais encontraram 
diversas irregularidades e caso 
não sejam sanadas, a Petro 
Ita será multada. A Petro Ita 
emitiu uma nota afirmando 
que não foi notificada sobre 
o resultado da vistoria. A re-
portagem do Correio verificou 
nesta semana que ônibus com 
prefixos diferentes estão em 
operação em linhas de respon-
sabilidade da Petro Ita, e que, 
inclusive, alguns deles estão 
circulando sem placa, mas não 
obtivemos resposta da empresa 
sobre a situação.

De acordo com a CPTrans, 
entre 2022 e os primeiros meses 
de 2024 foram aplicadas mais 
de R$ 1,6 milhão em multas 
nessas duas empresas, sendo 
quase cinco mil infrações regis-
tradas. Entretanto, nenhuma 
outra medida foi apresentada 
para evitar a circulação desses 
coletivos reprovados. Há uma 
petição no Ministério Público 
do Rio de Janeiro (MPRJ), do 
dia 17 de maio, pedindo a anu-
lação do contrato com a Petro 
Ita. Nela também há um pedi-
do de condenação à CPTrans 
para a obrigação de exercer per-

manentemente o poder de po-
lícia, retirando ou impedindo 
a circulação de ônibus reprova-
dos nas vistorias por questões 
de segurança.

“O Município de Petrópo-
lis, ora réu, sabedor da impres-
tabilidade do serviço ofertado e 
do risco de dano à coletividade, 
permanece inerte, apático, pa-
ralisado, sem tomar nenhuma 
medida para solucionar o pro-
blema. Tampouco a CPTrans, 
ente responsável pela fiscali-
zação do serviço, como visto, 
toma qualquer providência. 
Pior: reprova os veículos que 
não têm condições de seguran-
ça e permite que os mesmos 
sigam rodando. É um salve-se 
quem puder. Resta claro, por-

tanto, que medidas mais efeti-
vas precisam ser tomadas, a fim 
de resguardar, não somente a 
qualidade do serviço público, 
mas, também, a vida e seguran-
ça de todos”, afirma o documen-
to do MPRJ.

De acordo com uma aná-
lise técnica elaborada pelo 
Grupo de Apoio Técnico 
Especializado (GATE) do 
MPRJ, no período de outu-
bro de 2022 a setembro de 
2023, a Petro Ita registrou a 
menor regularidade dentre as 
empresas da cidade, cumprin-
do 86,34% das viagens pro-
gramadas, ou seja, a empresa 
deixou de realizar 13,66% das 
viagens. Ainda de acordo com 
a análise do GATE, no mes-

mo período, os veículos da 
empresa sofreram 3.505 fa-
lhas mecânicas, apresentando 
um índice de 6,73 falhas por 
quilômetro percorrido.

O que diz a Petro Ita
Em resposta, a Petro Ita in-

formou que, na tarde da última 
quarta-feira (29), a diretoria 
da empresa, acompanhada do 
corpo técnico, foi à sede da 
CPTrans para ter acesso ao 
Processo Administrativo. “Na 
ocasião, foi verificado que, até 
aquele momento, não cons-
tava no documento qualquer 
laudo de vistoria, informação 
esta também registrada pelo 
próprio jurídico da presidência 
da CPTrans, que acrescentou 
ainda que a empresa terceiri-
zada, responsável pela vistoria, 
não havia concluído o laudo. 
A Petro Ita informa que, assim 
que tiver acesso às notificações, 
vai realizar todas as adequações 
apontadas”, disse em nota.

A empresa deixou claro 
que também irá protocolar na 
CPTrans, nesta segunda-feira 
(03/06), um ofício apresen-
tando a retomada de linhas, 
viagens e horários. “A Petro 
Ita também destaca que já in-
corporou cerca de 80% dos 
rodoviários da Cascatinha, em 
negociação com a direção do 
Sindicato da categoria e já deu 
início ao plano de recuperação 
da empresa, que envolve, inclu-
sive, a chegada de novos ônibus 
em até 60 dias”, finalizou.

CPtrans mantém nas ruas 
ônibus reprovados em vistoria

Reprodução/Redes Sociais

Empresa diz que deu início a plano de recuperação

‘Abrace a Bauern 2024’
está com inscrições abertas
Concurso incentiva comércio local a participar da festa alemã

Começaram as inscri-
ções para o concurso Abrace 
a Bauern 2024, promovido 
pela Prefeitura de Petrópolis 
e nove instituições parceiras - 
Sicomércio, Arte, Acep, CDL, 
Petrópolis Convention & Visi-
tors Bureau, Feirinha de Itaipa-
va, Sindturismo, Associação da 
Rua 16 de Março e Associação 
dos Microcervejeiros de Petró-
polis (AMP). As inscrições de-
vem ser feitas no site da Prefei-
tura (petropolis.rj.gov.br).

O concurso vai premiar dois 
estabelecimentos que estiverem 
melhor enfeitados com o tema 
Bauernfest, levando em conta 
as cores da festa e tudo que a 
torna tradicional. Os prêmios 
serão em dinheiro – R$ 3 mil 
para o primeiro colocado e R$ 
1,5 mil para o segundo.

“A cidade fica mais bonita, 
enfeitada e alegre nestes dias 
de festa. O Abrace a Bauern 
tem esse objetivo, fazer com 
que toda a cidade se envolva 
e festeje junto com a gente a 
Bauernfest, que é uma das nos-
sas maiores festas, trazendo tu-
ristas e movimentando a nossa 
economia”, comentou a secretá-
ria de Turismo, Silvia Guedon.

As inscrições seguem até o 
dia 30 de junho. A divulgação 
do resultado acontece no dia 
7 de julho, por meio das redes 
sociais das instituições e da 
Prefeitura. “É importante os 
empresários participem desta 
iniciativa. A Bauern é, tradi-
cionalmente, um destaque na 
programação de eventos que 
fomenta os setores produtivos, 
com destaque para o comér-
cio, hotelaria, turismo e gas-

tronomia. As lojas enfeitadas 
são atrativas para os visitantes 
e esperamos um aumento sig-
nificativo nas vendas durante a 
festa”, afirmou o presidente do 
Sicomércio Petrópolis, Marcelo 
Fiorini.

A 35ª Bauernfest acontece 
entre os dias 21 de junho a 07 
de julho. A estrutura da festa 
já está sendo montada nos ar-
redores do Palácio de Cristal. 
“A Bauernfest é um evento que 

precisa ser abraçado por toda 
a cidade pela relevância cultu-
ral que tem. No ano passado 
tivemos um momento especial 
com o concurso e queremos 
que este ano ele seja ainda mais 
participativo, que mais esta-
belecimentos estejam conosco 
nesta celebração. É momento 
de fortalecer mais a cultura, os 
eventos e de festejar”, disse o 
presidente do PCVB de Petró-
polis, Samir El Ghaoui.

Divulgação/SMT Petrópolis

35ª Bauernfest Petrópolis acontece entre os dias 21 de junho a 07 de julho

PETROPOLITANAS

Parlamentar propõe
CPI dos ônibus

Prefeitura se esquiva do poder 
de polícia no transporte

Indenização aos passageiros

Muitos problemas para uma CPI

Ministério Público cobrou

A expectativa é que a 

Câmara Municipal vote 

nesta semana o pedido 

de inclusão e abertura da 

Comissão Parlamentar de 

Inquérito (CPI) do ônibus 

apresentada pela vere-

adora Júlia Casamasso 

(Psol), na última semana. 

A proposta é investigar 

irregularidades na presta-

ção dos serviços de trans-

porte público coletivo no 

município e terá 90 dias 

para concluir as investiga-

ções. O requerimento será 

lido na próxima sessão, 

nesta terça-feira (4), de-

pois será encaminhado ao 

presidente da Casa, verea-

dor Junior Coruja, e então 

será enviado ao Jurídico 

para obtenção de parecer, 

e só após concluídas essas 

etapas poderá ser aberta 

a investigação. 

A Companhia Petropolita-

na de Trânsito e Transpor-

tes divulgou que fez uma 

vistoria nos ônibus em uso 

da Petro Ita e reprovou 

87%, mas mesmo com 

poder de polícia, inclusive, 

para rebocar os ônibus re-

provados, está mantendo 

todos nas ruas. Na última 

semana, a equipe do Cor-

reio flagrou um ônibus da 
empresa circulando sem 

placa, o que é proibido pelo 

Código de Trânsito Brasilei-

ro. Em uma tentativa de se 

eximir de sua responsabili-

dade de controle do trans-

porte público, a Prefeitura 

se contenta com aplicação 

de multa. Somente nesta 

gestão, segundo dados da 

própria CPTrans, já são R$ 

1,6 milhão em multas. A 

Petro Ita, que está na ten-

tativa de uma recuperação 

judicial, tem mais esse mi-

lhão para incluir na dívida.

Sem contar as indeniza-

ções morais por causa dos 

acidentes com ônibus. O 

Tribunal de Justiça do Rio 

de Janeiro reconheceu em 

diferentes ações a obriga-

toriedade do pagamento 

de indenização por danos 

morais a passageiros do 

transporte público que es-

tavam em coletivos que se 

envolveram em acidentes. 

Valores que não chegam 

a R$ 10 mil por indeniza-

ção, mas em casos como 

aquele que aconteceu em 

novembro do ano passa-

do, em que um ônibus da 

Petro Ita com cerca de 40 

passageiros colidiu com 

um muro, no bairro Morin, 

ficaria um pouco mais caro. 

O objetivo da CPI precisa 

ser bem específico e viável 
de investigação em 90 dias, 

além de passar pela base 

governista. Nessa lista de 

pedidos que estão na mesa 

do presidente da Casa, Jú-

nior Coruja, ainda tem um 

pedido de cassação contra 

o prefeito Rubens Bomtem-

po protocolado pelo verea-

dor Eduardo do Blog, pelo 

possível descumprimento 

ao Orçamento Municipal. 

Entre as justificativas para 
abertura da CPI é de que a 

Prefeitura tenha permitido 

a circulação de veículos re-

provados em fiscalizações 
realizadas pela CPTrans 

por vários meses até o pre-

sente momento. A própria 

CPTrans afirmou que man-

tém os veículos reprovados 

em circulação, ao divulgar 

o percentual de reprova-

dos da empresa Petro Ita, 

na última semana. No ano 

passado, o Ministério Pú-

blico interveio para obrigar 

a Prefeitura a cumprir seu 

papel de controle do trans-

porte público. “O pedido do 

Ministério Público Estadual 

foi baseado em vistorias da 

CPTRANS, que mostraram 

que muitos veículos esta-

vam operando em condi-

ções inadequadas, colocan-

do em risco a segurança 

dos passageiros”, alerta a 

vereadora Júlia Casamasso.

Divulgação/CMP

Gabriel Rattes

Vereadora Julia Casamasso da Coletiva Feminista

Companhia Petropolitana de Trânsito e Transportes

POR LUANA MOTTA

A Claro e o Procon Três 
Rios fizeram uma ação para 
promover a inclusão e o aces-
so à informação, a operadora 
doou 80 exemplares do Có-
digo de Defesa do Consumi-
dor em Braille ao Procon. A 
entrega aconteceu na última 
semana, na sede do Procon, 
e contou com a presença do 
gerente da Claro, Felipe Ma-
chado, do gerente de negó-

cios, Rodrigo Medeiros, e da 
analista de ouvidoria, Cláudia 
Oliveira.

A coordenadora do Pro-
con Três Rios, Giselly Gama, 
destacou a importância da 
doação: “A acessibilidade é 
um direito fundamental, e 
iniciativas como essa da Cla-
ro são essenciais para garan-
tir que todos os cidadãos, 
independentemente de suas 

condições físicas, possam co-
nhecer e exercer seus direi-
tos. O Código de Defesa do 
Consumidor é uma ferramen-
ta poderosa na proteção dos 
consumidores, e a sua versão 
em Braille permitirá que as 
pessoas com deficiência visual 
tenham o mesmo acesso à in-
formação que os demais”.

Os exemplares serão dis-
tribuídos a escolas, à Secre-

taria de Promoção Social e à 
administração dos shoppings 
do município. “Nosso ob-
jetivo é fazer com que esses 
exemplares cheguem a lugares 
estratégicos, onde possam ser 
consultados por um número 
maior de pessoas. Queremos 
que cada vez mais cidadãos 
conheçam seus direitos e sai-
bam como reivindicá-los”, 
completou Giselly Gama.

Claro doa Código do Consumidor 
acessível ao Procon de três rios

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Segurança I

Futusal I Futusal II

Segurança II

A iniciativa ‘Terê abraça RS’, 

para auxiliar as vítimas das 

enchentes no Rio Grande 

do Sul, arrecadou quase 4 

toneladas de alimentos em 

apenas dois jogos do Vasco 

da Gama. Os mantimen-

tos serão recolhidos pelo 

Rio Solidário e serão entre-

gues ao Governo Estadual. 

A campanha, liderada pela 

Secretaria Municipal de 

Governo e Coordenação, 

com apoio das secretarias 

de Assistência Social e Di-

reitos Humanos e Esportes 

e Lazer, visa angariar dona-

tivos alimentos não perecí-

veis. As doações podem ser 

feitas durante toda a sema-

na no Ginásio Pedrão, das 

10h às 17h.

As equipes do 30º Batalhão 

da Polícia Militar, após rece-

berem informações sobre 

a presença de entorpecen-

tes escondidos em Quinta 

Lebrão, realizaram uma 

operação conjunta com a 

Guarda Civil Municipal K9. 

O Campeonato Brasileiro 

de Futsal em fase classifica-

tória. A 4ª Rodada - 08/06 - 

CRVG x Cruzeiro no Pedrão 

às 10:00, 6ª Rodada - 22/06 

- CRVG x CRB e 9ª Rodada 

- 13/07 - CRVG x Costa Rica 

(MS) no Pedrão às 16:00.

As oitavas de final estão 
marcadas para ocorrer de 

23/07 a 13/08, seguidas pe-

las quartas de final de 17/08 
a 31/08. As semifinais se-

rão realizadas entre 10/10 e 

20/10, e a final ocorrerá em 
dois jogos.

Durante a ação, foram en-

contradas 4.620 cápsulas 

de cocaína, totalizando 

11.600g, além de dois rá-

dios transmissores. Essa 

apreensão representa um 

golpe significativo contra 
o tráfico local.

Bruno Nepomuceno

Os donativos superaram as expectativas da prefeitura

‘Teresópolis abraça RS’ 
arrecada quase 4 toneladas

CORREIO SERRANO

Suspenção I

Obra I

21ª Semana Nacional de Ciências

Obras II

Suspenção II

ENCONTRO 
ESTADUAL DE 
EDUCAÇÃO 
O município de   
Cantagalo esteve 

presente no XXIV 

Encontro Estadual 

dos Conselhos Mu-

nicipais da Educa-

ção do Rio de janei-

ro, que aconteceu 

em Nova Friburgo, 

no teatro Municipal 

Laércio Ventura. Com o tema “Os Conselhos Municipais da 

Educação no Estado do Rio de Janeiro e o desafio da cons-

trução dos Planos Municipais de Educação para Nova déca-

da”, a participação dos membros da educação foi crucial.

A Secretaria Municipal 

de Saúde de Nova Fri-

burgo, informou que de-

vido à falta de doses no 

estado, a vacinação con-

tra Varicela para o públi-

co de 1 ano e 3 meses (1ª 

dose) e 4 anos (reforço) 

está temporariamente 

suspensa no município. 

Em Duas Barras a   Defesa 
Civil e Guarda Municipal, 

realizaram mais um etapa 

preventiva na RJ 144. Além 

disso as equipes também   
estiveram na comunidade 

da Boa Vista em e na proxi-

midades da Capela de São 

Sebastião realizando mais 

um trabalho de prevenção.

A prefeitura de Nova Fribur-

go, por meio da Secretaria 

de Ciência e Tecnologia, re-

alizou na última sema, um 

encontro de apresentação 

sobre o tema ‘base 21ª Se-

mana Nacional de Ciências 

e Tecnologia’, na ocasião es-

tiveram presentes o secretá-

rio de Ciência e Tecnologia, 

Walter Oliveira e o subsecre-

tário de Ciência e Tecnolo-

gia, Felipe Shenquel. O prin-

cipal objetivo do encontro é 

discutir de maneira abran-

gente e interdisciplinar as 

complexidade dos biomas 

brasileiros e sua diversidade.

A Defesa Civil informou que  
está de plantão 24h, e pode 

ser acionada em caráter ex-

cepcional, quando há, com-

provadamente risco imi-

nente de queda parcial ou 

total de árvores, ou quando 

construções estejam com 

estruturas afetadas com 

risco de desabamento.

Devido a problemas rela-

cionados à qualidade na 

produção internacional da 

vacina, as entregas para o 

Ministério da Saúde foram 

afetadas. Uma nova remes-

sa foi entregue e será libe-

rada após todos os testes de 

qualidade aprovados pelo 

Instituto Nacional.

Reprodução/ Redes Sociais 

Encontro que debateu educação 

Teresópolis abre a temporada de 
montanha com encontro de Montanhistas

Com o início da Temporada 
de Montanha, diversos eventos 
vão acontecer em Teresópolis, 
a Capital Nacional do Monta-
nhismo. Marcando a Estação 
Aventura do calendário do mu-
nicípio, as celebrações começa-
ram no sábado, dia 1º de junho, 
com o II Encontro dos Monta-
nhistas Dinossauros.

Se reuniram praticantes de 
montanhismo e escalada em 
um encontro para relembrar os 
velhos tempos. Com exposição 
de fotografias, projeção de sli-
des e a presença do padre Ada-
mastor, que celebrou no cume 
da montanha a missa pelos 90 
anos da conquista do Dedo de 
Deus. No domingo, 02, a Praça 

Nilo Peçanha, no Alto, recebeu 
pelo 3º ano consecutivo a pro-
gramação especial da Abertura 
da Temporada de Montanha de 
Teresópolis 2024, com ativida-
des para toda a família.

Com organização da Secre-
taria Municipal de Turismo e 
participação das Secretarias de 
Cultura e de Esporte e Lazer, as 

celebrações seguirão até o dia 
23 de junho, com atividades 
no Parque Nacional da Serra 
dos Órgãos, o Parque Estadual 
dos Três Picos e no Parque Na-
tural Municipal Montanhas 
de Teresópolis, todos parceiros 
da iniciativa, junto com o Polo 
Gastronômico de Teresópolis e 
o SESC.

Cidades da Região Serrana 
registram baixa temperatura 
Termômetros bateram mínima de 9°C durante o fim de semana

Por Leandra Lima e Isabella 

rodrigues*

 
Geadas, quedas nas tempe-

raturas e baixa umidade do ar, 
são características do outono. 
Nos últimos dias esses eventos 
ficaram mais latentes nos mu-
nicípios da Região Serrana do 
Rio de Janeiro, como Nova Fri-
burgo, Teresópolis, Petrópolis, 
São José do Vale do Rio Petro, 
Areal, Três Rios e Paraíba do 
Sul. Desde a sexta-feira (31), os 
termômetros vêm registrando 
mínima de 9°C e 12°C. Para o 
início da semana a tendência é 
que as temperaturas aumentem 
pouco, podendo chegar à máxi-
ma de 24°C, e às mínimas con-
tinuem entre 10°C e 12°C, até a 
terça-feira (4).

Devido ao clima, na ma-
drugada da última sexta-fei-
ra, Nova Friburgo registrou 
oficialmente a primeira geada 
do ano, marcando uma queda 
significativa nas temperaturas. 
No Pico da Caledônia, o guia 
de turismo Paulo Braga Júnior 
divulgou nas redes sociais o re-
gistro da água congelada, des-
tacando a intensidade do frio 
em uma das maiores elevações 
da Serra do Mar. No Parque 
Estadual dos Três Picos, o guar-
da-parque Rodrigo Freitas tam-
bém capturou uma imagem da 
geada no parque e divulgou nas 
redes sociais.

Os cenários congelantes vão 
ser mais comuns por enquanto, 
o Instituto Nacional de Meteo-
rologia (Inmet) prevê que as 
temperaturas na Serra Flumi-
nense podem ficar próximas ou 
até abaixo de 14°C ao longo de 
junho por conta do início do 
inverno, aumentando a proba-
bilidade de novas geadas.

Cuidados com a saúde
O outono antecede o in-

verno, é nele que as chamadas 
“doenças de outono”, se mani-
festam com mais frequência 
em idosos e crianças por conta 
da imunidade baixa. Segundo 
o Ministério da Saúde (MS), 
a estação traz consigo o agra-
vamento de algumas doenças, 
principalmente as respirató-
rias e as alérgicas como: gripe, 
rinite, otite, resfriado, crise 
asmática, bronquite e pneu-
monia.

Recomendações
A recomendação para a 

prevenção durante o outono é 
que a população evite locais fe-
chados e aglomerados, pois há 
uma maior circulação de vírus e 
bactérias. Também é necessário 
estar com a vacinação contra 
influenza em dia, manter uma 
boa alimentação e hidratação.

A enfermeira Heloísa Costa, 
fala ainda que é importante man-
ter em dia o sono, hidratar a pele e 
os lábios, alinhada com isso, é pre-
ciso manter a higiene das mãos, 

o uso de álcool gel e de máscara. 
“Esses tempos é bom se hidratar 
em todas as esferas, tanto por fora 
quanto por dentro, seguir em dia 
com as vacinas tanto de covid 
quanto da influenza, se manter 
aquecido, principalmente os pés e 
a cabeça. Outro ponto para aque-
les que têm baixa imunidade é 
manter as vitaminas em dia, prin-
cipalmente a C, que é uma das 
mais importantes para dar energia 
para imunidade”, disse.

*Estagiária

Reprodução/Redes Sociais

No Pico da Caledônia e em Três Picos, em Nova Friburgo, registro de água congelada

Por Laís Lima*

Nos dias 3 e 4 de junho, 
Nova Friburgo receberá um 
evento solidário gastronômico, 
com o propósito de ajudar a po-
pulação do Rio Grande do Sul. 
“O jantar Nova Friburgo Soli-
dário” reunirá 10 renomados 
chefs da região para oferecer 
experiência culinária e ao mes-
mo tempo contribuir para uma 
causa nobre.

A iniciativa conta com um 
menu cuidadosamente elabora-
do, composto por cinco pratos 
acompanhados de vinhos de 
alta qualidade, generosamente 
doados, o jantar incluirá duas 
entradas, dois pratos principais 
e uma sobremesa, todos acom-
panhados de vinho. A totalida-
de da receita gerada pelo evento 
será destinada integralmente a 
uma organização que será res-
ponsável por encaminhar os 
recursos para auxiliar a popula-
ção do Rio Grande do Sul.

Os Chefs participantes são 

reconhecidos pela criatividade 
e experiência, sendo eles, o chef 
Daniel Scriver da Astral Gas-
tronomia, chef Edgar Ban da 
Sushiban, chef Fernanda Piazza 
da Du Confeitaria, chef Flávio 
Stern da Trilhas do Araçari, 
chef Jaqueline Lemos da Deli-
cinhas da Guria, chef Jaqueline 
Rightti do Anexo Gastrô, chef 
João Vieira do Uaiterê Exclusi-

ve, Marci Carvelane do Picco-
lo di Gustu, chef Thainann do 
Auberge Suisse e Victor Silva 
do Instituto Gourmet.

O local escolhido para o 
evento foi o salão social do 
Nova Friburgo Country Clube, 
os ingressos custam R$ 250 por 
pessoa. O evento ainda contará 
com a apresentação de músicos 
conhecidos na cidade: Newton 

e Daniel Vianna são atrações do 
dia 3, enquanto Thiago Erbiste 
e Pedro Friedrich se apresenta-
rão no dia quatro, as vendas dos 
ingressos estão disponíveis pelo 
telefone (22) 998184137.

ONG Banco de 
Alimentos

ONG Banco de Alimen-
tos está intensificando seus 
esforços para dar assistência 
às vítimas do Rio Grande do 
Sul, por isso foi escolhida para 
fazer a ponte Nova Friburgo - 
Rio Grande do Sul em relação 
ao valor arrecadado durante o 
evento da próxima semana.

Fundada em 1998, a ONG 
Banco de Alimentos é uma so-
cial civil que recolhe alimentos 
que já perderam valor da prate-
leira no comércio e indústria, 
mais ainda aptos para o consu-
mo, e os distribuí onde são mais 
necessários, Ong repassa tudo 
às entidades sociais que estão 
cadastradas no projeto.

*Estagiária

Chefs de nova Friburgo se reúnem 
em ação beneficente em prol do RS

Isabella Rodrigues

Evento acontecerá no Nova Friburgo Country Clube 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Operários ameçam greve
Movimento deverá ser deflagrado no estaleiro Brasfels em Angra 
Sônia Paes

Sem reajuste há pelo me-
nos oito anos, os metalúrgicos 
do Estaleiro Brasfels, do grupo 
Seatrium, votaram a favor da 
deflagração de greve a partir 
desta segunda-feira, dia 03. A 
assembleia, que decidiu pelo 
início do movimento, ocorreu 
na quarta-feira, dia 29, no in-
terior do estaleiro, com a pre-
sença da direção do Sindicato 
dos Metalúrgicos de Angra dos 
Reis, que representa a categoria.

Segundo o sindicato, a pro-
posta apresentada - a segunda 
desde o início da campanha sa-
larial - foi rejeitada. O estaleiro 
propõs reajuste 5%: o percen-
tual é o equivalente ao INPC 
de 3,23% e aumento real de 
1,77%, entre benefícios no vale 
alimentação e outros. 

Campanha marcada 
por polêmica

Na semana passada, no dia 
23 de maio, um grupo de me-
talúrgicos foi à Câmara Muni-
cipal de Angra para denunciar 
práticas consideradas inade-
quadas adotadas pela direção 
do sindicato, que, segundo 
eles, não estaria repassan-
do à categoria o andamento 

das negociações salariais. Os 
metalúrgicos têm data-base 
em 1 de maio e as discussões 
em torno do reajuste teriam 
sido iniciadas em fevereiro. 
E mais: o grupo afirmou que 
o mandato da atual diretoria 
terminou em agosto do ano 
passado, mas, por meio de 
decisões judiciais, os sindica-
listas continuam no comando 
sem realizar eleições. 

Diante do cenário tumul-
tuado, os empregados forma-
ram uma comissão de base 
para negociar. Resultado: o 
Brasfels demitiu um integran-
te da Cipa (Comissão Inter-

na de Prevenção a Acidente). 
Um dia antes de irem à Câma-
ra, em 22 de maio, os operá-
rios fizeram uma paralisação 
e teriam sido punidos. A em-
presa alega que eles não têm 
legitimidade para negociar. Já 
a comissão de base, por outro 
lado, acusa o o sindicato de 
“abandono e ilegitimidade”. 

O Sindipetro-RJ (Sindi-
cato dos Petroleiros do Rio de 
Janeiro) se uniu à comissão de 
base. “O Sindipetro-RJ apoia 
qualquer luta dos trabalhado-
res e está aqui para firmar este 
compromisso. Sigam firmes e 
juntos”, disse o diretor do Sin-

dipetro-RJ, Sérgio Paes, que 
acompanha de perto o movi-
mento em Angra dos Reis. A 
declaração está no site oficial 
do sindicato.

Outro que abraçou a luta 
da comissão de base foi a CSP-
-Conlutas que está de olho na 
situação e pediu a mediação da 
Coordenaria Nacional de Pro-
moção de Liberdade Sindical 
(Conalis) entre os trabalhadores 
e a direção do estaleiro BrasFels. 

O advogado Bruno Barcia, 
a serviço da CSP-Conlutas, 
está em Angra dos Reis pres-
tando assessoria jurídica aos 
metalúrgicos.

Divulgação/Brasfels

Funcionários do estaleiro Brasfels em Angra dos Reis iniciam movimento por melhores salários

Trecho da BR-393 será totalmente fechado
Uma interdição total no 

KM 258 da BR-393 (Rodovia 
Lúcio Meira), na altura de Bar-
ra do Piraí, acontecerá nesta 
terça-feira, dia 4, das 13 às 17 
horas. O trecho será interdita-
do para finalizar as obras ds pis-
tas que foram completamente 
destruídas por uma tempesta-
de. A informação sobre a para-
lisação do tráfego foi dada pela 
K-Infra, concessionária que ad-
ministra a rodovia.  

Esta será a última interven-
ção no trecho que foi destruí-

Piraí lança plataforma e tem a 
‘Saúde na palma da mão’

A Prefeitura de Piraí está 
introduzindo uma nova ferra-
menta digital para facilitar a 
vida dos usuários e profissionais 
da rede municipal de saúde. 
Agora, dentro do aplicativo “A 
Saúde na Palma da Sua Mão”, 
está disponível a plataforma 
“Saúde Digital”.

Por meio dela, será possível 
acessar, de forma prática e rápi-
da, toda a trajetória dos pacien-
tes nas unidades de saúde do 
município. Isso inclui a visua-
lização de prontuários, exames, 
análises clínicas, dispensação de 
medicamentos, cirurgias e ou-
tros procedimentos de média e 
alta complexidade.

O lançamento do serviço 
ocorreu, na semana passada, 
no auditório do Ceamtec, com 
a presença do prefeito Dr. Ri-
cardo Passos, da secretária de 
Saúde Giane Gioia, de repre-
sentantes do Conselho Munici-
pal de Saúde e do presidente da 
Comissão de Saúde da Câmara, 
vereador Prico.

A plataforma é fruto de um 

acordo de cooperação técnica 
entre a Prefeitura de Piraí e o 
Ministério da Saúde, integran-
do as redes de saúde municipal 
e federal. “Posso dizer, com 
certeza, que Recife, capital, e 
Piraí, interior, com aproxima-
damente 27 mil habitantes, 
são pioneiras. Imagina o orgu-
lho que é isso. Nós temos que 
ter orgulho de nossa cidade. 

Tem que ter coragem, não é 
fácil”, afirmou o prefeito Dr. 
Ricardo Passos. 

Ele lembrou que a ideia de 
utilizar um aplicativo digital 
na rede pública de saúde de Pi-
raí era um plano antigo, desde 
a época em que era vereador e 
apresentou uma indicação nes-
se sentido. “Como médico, não 
poderia deixar de falar em saú-

de, que é a menina dos olhos”, 
completou.

O vereador Prico destacou 
a importância do avanço: “Fico 
muito feliz em ver o avanço da 
saúde do nosso município, con-
siderada uma das melhores do 
nosso estado, e mais uma vez 
saímos na frente.”

A secretária municipal de 
Saúde, Giane Gioia, também 
expressou seu entusiasmo com 
a novidade: “Essa plataforma re-
presenta um grande passo para 
a modernização da saúde em 
Piraí. Acreditamos que a ‘Saú-
de Digital’ não só irá agilizar o 
atendimento, mas também me-
lhorar a qualidade do serviço 
prestado aos nossos cidadãos.”

Suporte ao Usuário
Para facilitar a adoção do apli-

cativo, banners explicativos serão 
afixados em todas as unidades de 
saúde e escolas. “Não vai ser fá-
cil, mas todos vão trabalhar para 
ajudar a população a manusear o 
aplicativo”, ressaltou a secretária 
de Saúde, Giane Gioia.

Divulgação/PMP

Dr. Ricardo diz que plataforma agilizará
 serviços na área da Saúde

A programação pelo ani-
versário de 34 anos do Me-
morial Zumbi começa nesta 
segunda-feira, dia 3, às 19 ho-
ras, com a abertura de uma ex-
posição que contará a história 
de resistência e luta do povo 
negro de Volta Redonda. A 
mostra irá até dia 28 de junho 
e a entrada é gratuita. 

A coordenadora do Memo-

rial Zumbi, Renata Ferreira, 
destaca que a exposição tam-
bém faz parte da 8ª Semana 
Nacional de Arquivos, pro-
movido pelo Ministério da 
Cultura, por meio do Arquivo 
Nacional, em comemoração ao 
Dia Internacional dos Arqui-
vos (9 de junho). 

“A abertura oficial do even-
to contará também com apre-

sentações do Jongo Di Volta e 
do Coral Municipal”, destacou 
a coordenadora. 

O Memorial Zumbi, que 
fica na Vila Santa Cecília, tem 
um Tour Afro Pedagógico, pro-
jeto iniciado em 2023 e que 
leva grupos e alunos das escolas 
das redes públicas e particular 
para conhecer um pouco da 
história da população negra e 

da cultura afro-brasileira, e que 
será uma das atividades prepa-
radas para celebrar os 34 anos 
do Memorial. 

“A educação antirracista 
juntamente com a cultura hac-
keia o sistema. O Memorial 
Zumbi tem uma importância 
gigantesca para a história e para 
a formação de Volta Redonda”, 
ressaltou.

Memorial Zumbi completará 34 anos 
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Prefeito encara lutador de 
MMA em Barra do Piraí

Recurso para a Apadefi em 
Volta Redonda é confirmado

Legado da família

Neto e Dr. Luizinho

Políticos peraltas nas redes

Delegado, político e cantor

O prefeito de Barra do 
Piraí, Mario Esteves, mos-

trou que não mede esfor-

ços quando se trata de fa-

zer a própria divulgação. 
No próximo dia 09 de 

junho, ele anunciou que 
vai para o ringue e par-

ticipará de uma luta de 
boxe com Murilo Filho. O 
confronto será na Acade-

mia Rato Cym, às 19 ho-

ras, em Barra do Piraí. “O 
show no Celebrity Fight 
desta edição promete”, 

diz o post, publicado nas 
redes sociais do prefeito, 
referindo-se ao evento 

entre Esteves e o lutador 
de MMA. Aliás,  Murilo é 
tricampeão do Jungle 
Fight, um dos maiores 
eventos de MMA realiza-

do na América Latina.

O coordenador executivo 
da Associação de Pais e 
Amigos dos Deficientes 
Físicos (Apadefi), Rodolfo 
Levenhagen, se reuniu, na 
semana passada, com o 
deputado federal Dr. Lui-
zinho e saiu feliz da vida. A 
emenda parlamentar do 
deputado, de R$ 300 mil, 
já foi empenhada e em 

breve estará à disposição 

da Apadefi. O recurso aju-

dará em melhorias para 
os usuários e na amplia-

ção de projetos. “Obriga-

do, Dr. Luizinho. Parcerias 
como a sua são vitoriosas 
e fortalecem o nosso mu-

nicípio”, disse Rodolfo, o 
Dodô, como é conhecido. 

Rodolfo acompanha, com 
dedicação, o trabalho da 
Apadefi praticamente 
desde a fundação, que 

teve o seu pai como um 
dos idealizadores. E mais: 
Antonio Levenhagen Ju-

nior deixou registrada a 

história da associação nas 
páginas do livro “Colcha 
de Retalhos”, escrito por 
ele em 1993. Antonio mor-
reu em 2006 e Rodolfo 
mantém o legado da fa-

mília ao dar continuidade 
ao trabalho da Apadefi.

O prefeito de Volta Re-

donda, Antonio Francisco 
Neto, que foi para o PP 

pelas mãos de Dr. Luizi-
nho, conseguiu recursos, 
graças ao deputado. Se-

rão R$ 2,5 milhões para 
custeio do Hospital Vete-

rinário, além de outros R$ 
2,5 milhões para o Retiro 
dos Atletas, idealizado 
pelo ídolo do Fluminense 
Deley de Oliveira. Ao todo, 
Dr. Luizinho garantiu R$ 
10 milhões em emendas 
para o município.

Em Volta Redonda, po-

líticos aderiram a pos-

tagens bem humoradas 

nas redes. Exemplo: o 
vereador Raone, um con-

tumaz crítico do prefeito 
Neto. Usa memes com 
frequência para criticar 
a administração munici-
pal. Ainda na Cidade do 

Aço, o empresário Mauro 
Campos deixou a pos-

tura séria de lado e faz 
peraltices que até ele 
mesmo duvida. Mauro é 
pré-candidato à prefei-
tura da Cidade do Aço 
pelo Novo e está literal-
mente inovando, com 
tudo que tem direito.

Outro que descobriu as 
redes sociais é Antonio 
Furtado, delegado titular 
da Delegacia de Barra do 
Piraí. Está fazendo posta-

gens constantes. Só que 
o “talento” de Furtado é 
outro: cantar. O ex-de-

putado federal e possível 
pré-candidato à prefeitu-

ra de Barra do Piraí não 

se furta quando o assun-

to é uma das músicas de 
bandas famosas na dé-

cada de 90. Mas ele avisa: 
“Gente não se cantar, mas 
vou arriscar”. Menos, mal. 
Só que não há como dei-
xar de concordar quando 
comentam que ele é de-

safinado. Um ótimo dele-

gado, um péssimo cantor. 

Redes Sociais

Divulgação/Redes Sociais

Mário Esteves vai encarar lutador de MMA

Rodolfo Levenhagen se reúne com Dr. Luizinho 

POR SONIA PAES

do pelas chuvas em fevereiro 
deste ano. Após a interdição, a 
BR-393 voltará a operar nor-
malmente no fim da tarde, com 
ambas as pistas norte e sul libe-
radas. Desde o início do mês, o 
local opera em sistema de Pare 
e Siga em ambos os sentidos so-
mente pela pista norte. 

Em nota divulgada à im-
prensa a K-Infra, alertou para 
motoristas de veículos pesados 
e leves evitarem o local na tarde 
desta terça-feira e utilizarem as 
rotas alternativas disponíveis. 

-Para minimizar os trans-
tornos, reforçamos a sinaliza-
ção. Desde o início do mês, o 

local opera em sistema de Pare e 
Siga em ambos os sentidos pela 
pista norte - concluiu a nota.

DULCE MARIA FABRICACAO DE MASSAS L TOA 

CNPJ/CPF: 73.852.469/0001-22 

Concessão de Licença 

DULCE MARIA FABRICACAO DE MASSAS LTDA, torna público que recebeu da 

Secretaria Municipal de Meio Ambiente - SMMA, conforme as atribuições que lhe foram 
concedidas pelo Decreto nº 40.980 de 15 de outubro de 2007 e Convênio assinado 
entre o Estado do Rio de Janeiro e este Município em 16 de janeiro de 2008, a Licença 
Municipal de Operação - LMO - Nº 083/2024, com validade 26 de maio de 2030. 

FABRICAÇÃO DE MASSAS ALIMENTÍCIAS. 

Endereço: Rua Uruguai, nº 88, São Lucas - Volta Redonda/RJ. 

Processo N
º 

426-24-VRD-LMO 
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CORREIO VALE PARAÍBA

Técnico de Segurança na 
Zamix de Volta Redonda

Curso gratuito de eventos 
em Angra dos Reis

Vaga no Hospital Viver Mais

Vaga na Auri Engenharia

Drogaria

Analista

Drogaria II

Analista II

A Zamix em Volta Redon-
da está com uma vaga 
aberta para técnico em 
segurança do trabalho. As 
principais atividades da 
vaga é garantir a execução 
das normas de segurança; 
realizar vistorias em cam-
po; promover campanhas, 
palestras e treinamentos; 
analisar dados relaciona-
dos a segurança do traba-
lho; investigar acidentes; 

elaborar documentação 
técnica do setor; ser res-
ponsável pela abertura de 
CAT; entre outros. A vaga 
possui benefícios de vale 
alimentação ou refeição, 
vale transporte, plano de 
saúde, plano dental, gym-
pass, convênio farmácia e 
educacional. Interessados 
devem se cadastrar no 
site https://zamix.solides.
jobs.

O Senac RJ disponibilza 
40 vagas gratuitas para 
cursos de qualificação 
profissional na Costa Ver-
de, por meio do Progra-
ma Senac de Gratuidade 
(PSG). Há oportunidade 
de capacitação na área 
de eventos, com aulas a 
partir de 18 de junho, na 
unidade de Angra dos 
Reis. Para se candidatar 

às vagas é preciso ter ren-
da familiar, por pessoa, de 
até dois salários-mínimos 
federais, na condição de 
alunos matriculados ou 
egressos da educação 
básica e trabalhadores 
empregados e/ou desem-
pregados. Os interessa-
dos devem se inscrever 
no site psg.rj.senac.br/Ext/
Vagas.aspx.

O Hospital Viver Mais, em 
Volta Redonda, está com 
oportunidade para analis-
ta de relações comerciais. 
Para a vaga, é necessário 
ter superior completo em 
administração ou áreas 
afins; ter experiência com 

atendimento ao cliente e 
médicos; técnicas de ne-
gociação e habilidades 
com Pacote Office. Inte-
ressados devem enviar 
o currículo até dia 03 de 
junho para curriculos@
vivermaishospital.com.br.

A Auri Engenharia divulga 
uma vaga para Analista 
Financeiro, em Volta Re-
donda. É necessário ter 
ensino superior na área e 
domínio do Microsoft Ex-
cel. Experiência prévia em 

funções similares será um 
diferencial. Para se can-
didatar, basta enviar seu 
currículo para o e-mail 
recrutamento@aurienge-
nharia.com.br com assun-
to “Analista Financeiro”.

A drogaria Ultra Popular, 
localizada nas cidades da 
Costa Verde, Barra Man-
sa e Resende, busca por 
atendentes e perfumistas. 
É necessário ter experi-
ência e residir em bairros 
próximos. Salário, benefí-
cio e horário a combinar. 
Basta enviar o currículo 
para vagas@ultrarj.com.br.

A Companhia Brasileira 
de Serviços de Infraes-
trutura (CBSI) está com 
vagas abertas em Volta 
Redonda para analista fi-
nanceiro. É necessário ter 
ensino superior nas áreas 
afins, experiência prévia e 
domínio do Pacote Office. 
É desejável experiência 
com Qlik Sense.

A Drogaria Retiro está 
com vaga para Balconista 
em Volta Redonda, Barra 
Mansa e Pinheiral. Entre 
os requisitos, é ter experi-
ência em venda de medi-
camentos, ensino médio 
completo e disponibilida-
de de horário. Currículo 
pode ser cadastrado no 
www.rederetiro.com.br.

Para vaga, é necessário 
conhecer e desenvolver a 
metodologia de controle 
orçamentário, elaborar e 
consolidar investimentos 
(CAPEX) e elaborar análi-
ses. Interessados devem 
enviar o currículo atuali-
zado para trabalheconos-
co@cbsi.com.br com o 
nome da vaga.

Divulgação/Zamix

Divulgação/Senac RJ

Vaga possui plano de saúde e outros benefícios

Vagas são para pessoas com até dois salários mínimos

Serra das Araras receberá 
interdições de duas horas
Ao contrário de vídeo divulgado, ação terá dias certos para acontecer

Por Redação

As pistas de subida e descida 
da Serra das Araras, na Rodovia 
Presidente Dutra, serão interdi-
tadas pela concessionária CCR 
RioSP a partir do dia 5 de ju-
nho para que seja feita a opera-
ção de detonação de rochas. 

A intervenção desta data 
será feita no km 230, na região 
entre Piraí e Paracambi, e faz 
parte das obras de duplicação 
da rodovia.

Devido a circulação de um 
vídeo antigo, divulgado quan-
do a CCR Rio SP ainda se cha-
mava CCR Nova Dutra, foi re-
percutida a informação de que 
a pista de subida, sentido São 
Paulo, seria interditada pelos 
quatro anos subsequentes. 

De acordo com a equipe da 
CCR, as intervenções do dia 5 
de junho serão feitas das 11h30 
às 13h30, e será estudada a pos-
sibilidade da pista ser interdita-
da em outras datas do mês. 

A partir de julho, as deto-
nações na via serão feitas de 
segunda à quinta, sempre das 
11h30 às 13h30, com previsão 
de serem feitas até o fim das 
obras, em 2028.

A pista de descida também 
será fechada por 30 minutos 
para permitir os monitora-
mentos necessários no mo-
mento da detonação do dia 
5 de junho. A expectativa da 
CCR é que a pista de descida 
não precise ser bloqueada nas 
outras etapas da operação.

A equipe da concessionária 
ainda explica que esse trabalho 

será mais intenso durante os 
primeiros dois anos das obras, 
podendo diminuir o fluxo na 
reta final.

O horário divulgado foi 
escolhido por não apresentar 
grande movimentação de veí-
culos na via. Devido à com-
plexidade das detonações e da 
eventual necessidade de serem 
feitas evacuações, o período da 
noite não foi considerado pela 
CCR.

Além da concessionária, 
a detonação também contará 
com a colaboração da Polícia 

Rodoviária Federal (PRF), da 
Agência Nacional de Transpor-
tes Terrestres (ANTT) e das 
prefeituras das cidades próxi-
mas ao trecho da rodovia.

O processo está sujeito às 
condições climáticas e há risco 
de adiamento caso o tempo não 
esteja favorável. 

Orientações
A CCR RioSP recomen-

da que motoristas e morado-
res de áreas próximas evitem 
utilizar o trecho durante o 
período de interdição. Se-

gundo a ANTT, as infor-
mações sobre a previsão de 
liberação das pistas serão 
oferecidas ao longo da rodo-
via por meio de faixas infor-
mativas e painéis de mensa-
gens fixos e móveis. 

Os locais mais sinalizados 
serão os próximos aos pontos 
de retorno, para que o moto-
rista possa utilizar uma rodovia 
próxima.

A pista também receberá 
serviço de limpeza antes de ser 
liberada para o uso de motoris-
tas esta semana. 

Divulgação/ANTT

Pelas novas previsões da CCR RioSP, obras  podem terminar em 2029

A Câmara de Dirigentes 
Lojistas Jovem (CDL Jovem) 
de Barra Mansa irá realizar na 
próxima quinta-feira, dia 6, a 
campanha “Dia Livre de Im-
postos”. Nesta campanha, o lo-
jistas associados à CDL Barra 
Mansa irão comercializar suas 
mercadorias e serviços sem tri-
butos, com descontos podendo 
chegar a 70% do valor final. A 
campanha deste ano será reali-
zada no Posto Aliança, no bair-
ro Ano Bom, a partir das 8h.

A ação, lançada pela CDL 
Jovem Nacional há 18 anos, 
tem como uma de suas finalida-
des conscientizar a população 
sobre o impacto dos impostos 
no dia a dia dos consumidores 
brasileiros e protestar contra 
o alto número de impostos no 
país, que segundo os números 
levantados pelo Instituto Bra-
sileiro de Planejamento e Tri-
butação (IBPT), a população 
trabalha em média 153 dias, 
ou seja, cinco meses, para pagar 
impostos. Além disso, a ideia 
da ação não é apenas promover 
a educação fiscal, mas também 

estimular o consumo conscien-
te e apoiar os empreendedores 
locais, mostrando como os im-
postos representam grande par-
te do preço dos produtos.

De acordo com o IBPT, o 
Brasil é o 14º país com maiores 
cargas tributárias do mundo 
e faz parte do grupo daqueles 
que mais arrecadam impostos. 
“Não é segredo que o Sistema 

Tributário Brasileiro é bastan-
te complexo. Há muitos anos 
a luta do movimento lojista 
junto ao nosso sistema CNDL, 
com as FCDL e CDLs é por 
uma reforma tributária menos 
burocrática e mais justa ao em-
presário. A classe comercial e de 
serviços são a força de uma na-
ção. Daqui saem os empregos, 
as rendas, o sustento de muitos 

municípios. É aqui que levamos 
para a casa das pessoas a digni-
dade por terem um emprego 
e sustentarem suas famílias”, 
enfatiza Gleidson Gomes, pre-
sidente da CDL Barra Mansa, 
que convida os empresários a 
participarem desta campanha.

Jéssica Reis, presidente da 
CDL Jovem Barra Mansa, tam-
bém falou sobre a ação: “O DLI 
é uma ação de conscientização 
e de protesto, para mostrar a 
insatisfação que temos com o 
sistema tributário do país que 
necessita de uma reformulação 
urgente. Estamos estruturando 
as ações que envolverão alguns 
setores, entre eles, o posto de 
gasolina que possui alta carga 
tributária. No dia da ação do 
DLI, o preço da gasolina é ven-
dido sem tributo, ou seja, com 
uma redução de 45% no pro-
duto, o que demonstra para o 
consumidor a alta carga que pa-
gamos quando consumimos o 
produto no Brasil. Assim como 
a gasolina, muitos outros pro-
dutos são taxados com alto va-
lor de imposto”, afirmou Jéssica.

Cdl de Barra Mansa fará a campanha 
‘dia livre de impostos’ esta semana

Reprodução - CDL Barra Mansa

Lojistas associados irão comercializar sem tributos

O (Fundo Comunitário do 
município), concluiu neste mês 
a reforma do Caps (Centro de 
Atenção Psicossocial) Vila Es-
perança, localizado no número 
193 da Rua 93C, no bairro Vila 
Santa Cecília, em Volta Redon-
da. O espaço, que presta o cui-
dado ao usuário de transtorno 
mental no município, recebeu 
investimentos totais de R$ 95,5 
mil para oferecer uma melhor 
estrutura à população.

De acordo com o Furban, 

a reforma inclui colocação de 
piso nas partes interna e externa 
da unidade; pintura de paredes, 
teto e grades; manutenção do 
telhado; troca de janelas, ins-
talação de porta para facilitar 
a acessibilidade de cadeirantes; 
e construção de um salão e sala 
de arquivo.

“O Centro de Atenção Psi-
cossocial presta um importan-
te serviço para uma parcela da 
nossa sociedade, e, com essa 
reforma, os usuários e seus fa-

miliares, assim como os funcio-
nários, serão beneficiados com 
uma unidade ainda mais capa-
citada. É um compromisso que 
estamos cumprindo, o de fazer 
de Volta Redonda uma referên-
cia nos serviços de assistência”, 
declarou o prefeito Antonio 
Francisco Neto.

Integrante da Divisão de 
Saúde Mental da Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS), o 
Caps Vila Esperança funciona 
de segunda a sexta-feira, das 8h 

às 18h. 
A unidade atende à popu-

lação dos bairros Água Limpa, 
Bela Vista, Brasilândia, Caiei-
ras, Candelária, Dom Bosco, 
Eucaliptal, Jardim Amália I e 
II, Morada da Granja, Nova 
Primavera, Ponte Alta, Rústi-
co, São Sebastião, Santa Tereza, 
Santo Agostinho, São Cristó-
vão, São Lucas, São Luiz, Três 
Poços, Vila Americana, Volta 
Grande, Minerlândia, São Car-
los e Santa Inês.

Reforma do Caps chega ao final

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Vassouras ganha centro de 
atendimento à pessoa idosa
Equipamento espera 
atender 100 pessoas 
pessoas do Centro-Sul 
Fluminense por dia

O 
Governo do 
Estado, por 
meio da Secre-
taria de Estado 
de Juventude e 

Envelhecimento Saudável (Sei-
jes) inaugurou o primeiro Cen-
tro de Referência em Atenção à 
Pessoa Idosa (Crapi) do estado. 
O equipamento vai funcionar 
em Vassouras e atenderá toda a 
região Centro-Sul Fluminense. 
A previsão é que sejam atendidos 
100 idosos por dia.

“Iniciar esse importante 
serviço no interior tem uma 
simbologia muito grande. Tra-
balhamos para que não haja 
distinção entre a capital e os 
demais municípios, pois bus-
camos atender o cidadão flumi-
nense de forma plural e iguali-
tária. O cuidado com a pessoa 
idosa será multidisciplinar e o 
Crapi é um local para garantir 
o bem-estar, a dignidade e o di-
reito dos idosos”, disse o gover-
nador Cláudio Castro. 

O projeto tem como ob-
jetivo receber as demandas da 
pessoa idosa, atuando de for-
ma transversal na execução de 
políticas sociais, de educação, 
esporte, saúde, entre outras. 
O equipamento contará com 
equipe multidisciplinar, que 
estará à disposição para atender 
às diversas necessidades da po-
pulação com 60 anos ou mais e 
também em processo de enve-
lhecimento, acima de 40 anos.

“Os CRAPIs vão atender às 
diversas demandas deste públi-
co. Trabalharemos em conjunto 

Marcelo Regua

Equipes da Secretaria de Envelhecimento Saudável e da Prefeitura de Vassouras inauguram o centro

Neste fim de semana, acon-
teceu a 22ª Maratona do Rio, o 
principal evento de corridas de 
rua da América Latina. Com o 
tema “O Brasil corre para o Rio”, 
os organizadores acreditam que 
reuniram cerca de 45 mil corredo-
res e mais de 120 mil espectadores 
no evento, durante os dias 29 de 
maio a 2 de junho, com as provas 
de 5K, 10K, 21K e 42K, além do 
desafio da Cidade Maravilhosa 
(21k+42k).

“O Governo do Estado tem 
muito orgulho em apoiar a Ma-
ratona do Rio por meio da Lei 
estadual de Incentivo ao Esporte. 
É um evento que a cada edição 
se consolida como uma das mais 
tradicionais provas de corrida de 
rua do mundo, atraindo um nú-
mero cada vez maior de turistas 
e participantes. Isso demonstra o 
potencial do Rio de Janeiro, com 
toda sua estrutura e seus atrativos 
naturais, para sediar provas dessa 
grandiosidade, se consolidando 
como um dos principais destinos 
de eventos esportivos do país”, 
afirmou o secretário estadual de 
Esporte e Lazer, Rafael Picciani.

Os participantes tiveram o 
privilégio de correr por alguns 
dos cenários mais espetaculares do 
Rio, passando pela Praia de Copa-
cabana, o Aterro do Flamengo, a 
Lagoa Rodrigo de Freitas e a orla 
da Zona Sul. O percurso incluiu 
um trecho da Maratona Olímpi-
ca Rio 2016 e foi completamente 
plano, ideal para quem busca ba-

ter recordes pessoais ou alcançar 
índices para outras competições.

“A Maratona do Rio é uma 
prova consolidada no calendário 
de corridas não apenas nacional, 
mas também internacional. Te-
mos corredores de todos os esta-
dos do país vindo para o Rio de Ja-
neiro. Estamos ansiosos para mais 
uma edição histórica da Maratona 
do Rio, e convidamos a todos a 
participaram dessa celebração do 
esporte que movimenta o Rio de 
Janeiro em todos os sentidos. Esse 
ano, melhoramos os percursos 
para trazer mais conforto aos atle-
tas e fluidez às provas, pensando 
até em quebra de recordes”, afirma 
João Traven, diretor da Spiridon e 
um dos fundadores da maratona.

A Maratona do Rio se destaca 
não apenas pela competição, mas 

também por ser um festival que 
celebra a cultura e a música. A 
Marina da Glória, ponto central 
das atividades, abrigou o Village 
Maratona, que recebeu uma vasta 
programação cultural, incluindo 
shows e atividades do Sesc.

Lei de Incentivo ao 
Esporte

Apoiada pela Lei de Incentivo 
ao Esporte do Rio de Janeiro, o 
evento promove a saúde, o espor-
te e a cultura, oferecendo uma ex-
periência única para corredores e 
espectadores. A lei estadual é uma 
importante ferramenta de gestão, 
criada para impulsionar o desen-
volvimento esportivo em todo o 
território por meio da renúncia 
fiscal de uma pequena parcela do 
ICMS. 

Maratona do Rio 

movimenta o feriado

Marcelo Regua

Governo do Rio

Inauguração teve atividades e apresentação de danças típicas da região

Provas aconteceram de 29 de maio a 2 de junho

Marcelo Regua

Centro espera receber cidadãos do Centro-Sul Fluminense

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

com as prefeituras para comple-
mentar os esforços municipais 
em atenção à pessoa idosa. Com 
a atual demanda, devido ao cres-
cimento da população idosa, 
precisamos pensar em novas po-
líticas voltadas para ela”, afirmou 
a superintendente da Pessoa 
Idosa, Lícia Mattesco.

Entre as atividades ofereci-
das estão apoio jurídico, aulas 
de educação física, dança, hi-
droginástica, inclusão digital, 
realização de oficinas cogniti-
vas e terapêuticas, fisioterapia, 
entre outros. Inicialmente, se-
rão implementados dois Crapis 
no estado: o de Vassouras e um 
no Cesarão, em Santa Cruz, na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro, 
que será inaugurado em breve.

As inscrições podem ser rea-
lizadas pelo no site do Capri ou 
presencialmente, no endereço 
Avenida Marechal Paulo Tor-
res, 911, Vassouras.


